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La bozza finale della Cop28 sta
facendo infuriare tutti. Il docu-
mento non prevede “l’uscita gra-
duale” dal ricorso delle energie
fossili. Le 21 pagine, presentate
dalla presidenza della conferen-
za di Dubai, menzionano solo la
riduzione del consumo e della
produzione dei carburanti fossi-
li. In una precedente versione,
invece, l’uscita graduale era
ancora menzionata come una
possibile opzione. Secondo Jan
Kowalzig, esperto di Oxfam,
anche altri target - come quello
di triplicare le energie rinnovabi-
li e raddoppiare l’efficienza ener-
getica - non sarebbero menzio-
nate come obiettivi, ma solo
come possibili misure. “La Cop28
non doveva finire così”, ha detto,
affermando che l’obiettivo del
1,5 gradi celsius, fissato dall’ac-
cordo di Parigi, “probabilmente
sarà gettato dalla finestra” con que-
sto tipo di bozza “nonostante le
assicurazioni contrarie nel resto del
testo”. Ieri mattina, precedente-
mente alla presentazione della
bozza finale della Cop28, il
segretario generale delle Nazioni
Unite, Antonio Guterres (nella
foto), aveva condiviso un auspi-
cio: “Eliminare gradualmente i
combustibili fossili”. E aveva par-
lato della necessità di trovare un
accordo nelle ultime ore del ver-
tice sul clima Cop28, spingendo i
negoziatori a mostrare flessibili-
tà. “Ora è il momento della massima
ambizione e della massima flessibili-

Preso a calci e a bastonate da una quindicina di giovanis-
simi per essere rapinato. Le vittime sono un 17enne roma-
no ed un suo amico, i fatti si sono svolti nel parco della
Cacciarella, a Casal Bruciato. Gli hanno rubato lo smar-
phone. I due sono riusciti a fuggire e a chiamare la polizia.
È circa l’1:00 della notte fra sabato e domenica scorsi. I due
17enni decidono di trascorrere il sabato sera insieme a due
amiche. Si recano a un cinema al Quartiere Africano. Una
volta terminato lo spettacolo si avviano verso casa. Tutti
residenti nella zona di Casal Bertone, i due 17enni accom-
pagnano le loro amiche a casa a piedi, per non farle torna-
re di notte da sole. Un’ultima risata, una chiacchiera con le
amiche e i due 17enni si avviano verso casa. Percorrono
via dei Fiorentini, via Bergamini, piazza Balsamo Crivelli
sino ad arrivare in via di Casal Bruciato. I due minorenni
decidono di accorciare ed entrano all’interno del parco
della Cacciarella. Qui l’incubo. I due adolescenti vengono
accerchiati da un branco di almeno sei persone, che si tro-
vavano con una comitiva più ampia, almeno “una quindi-
cina”, come riferito poi in sede di denuncia. Poi il pestag-
gio. Calci, pugni e colpi di bastone. I due amici cadono in
terra dove il branco prosegue con il pestaggio. “I soldi,
dateci i soldi”, le minacce riferite ai due 17enni. Uno dei
due amici riesce ad alzarsi e scappa verso via dei
Cluniacensi. Inseguito il giovane grida aiuto, poi passa
davanti un locale e riesce ad attirare l’attenzione degli
addetti alla sicurezza. I buttafuori intervengono e mettono
in fuga la banda. Destino diverso invece per l’altro 17enne.
Oramai in balia del branco viene rapinato dello smartpho-
ne con il branco che poi si allontana. Oramai senza cellula-
re, preoccupato per le sorti dell’amico, il ragazzino arriva
a casa e racconta tutto ai genitori. Poi contatta l’amico e
scopre che lo stesso, dopo essere riuscito a scappare, ha
richiesto l’intervento al 112. Con il padre si reca in via dei
Cluniacensi dove trova le volanti e gli agenti del commis-
sariato Sant’Ippolito a cui poi denuncia - con l’amico - l’ag-
gressione appena subita. Accompagnati all’ospedale
Sandro Pertini dai genitori, il 17enne viene dimesso con 7
giorni di prognosi, un trauma cranico e un occhio nero.
Ferito anche l’amico.

I fatti al parco della Cacciarella, a Casal Bruciato

Notte da criminali
per un baby-branco

Calci e bastonate
a due minorenni

La Cop28 non doveva finire così
La bozza finale fa infuriare tutti

L’uscita graduale dalle energie fossili non sarebbe tra le possibili opzioni

Le ventuno pagine, presentate ieri dalla presidenza della conferenza di Dubai,
menzionano solo la riduzione del consumo e della produzione dei carburanti fossili

CIVITAVECCHIA - Palloncini bianchi, applau-
si e soprattutto tante lacrime. Un silenzio surrea-
le, rotto da singhiozzi e tante domande, troppe,
rimaste senza risposta. La città si è fermata per i
funerali di Giordano Sacchetti, il 17enne morto
giovedì scorso, nel tragico incidente di via
Sanzio. Uno schianto in moto, appena uscito da
scuola. In tantissimi si sono stretti attorno ai
genitori e al fratello, alla famiglia tutta. Un
abbraccio commosso e pieno d’affetto.

Civitavecchia si ferma
per i funerali di Giordano
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I Carabinieri della Compagnia di Civitavecchia hanno arrestato un
40enne italiano, già noto alle forze dell’ordine, e residente nel comu-
ne di Ladispoli, poiché sorpreso mentre tentava di fuggire da un
appartamento e gravemente indiziato del reato di furto dopo aver
scavalcato il cancello d’ingresso e aver forzato la porta del garage.
L’indagato, dopo aver sottratto alcuni attrezzi da lavoro e alcuni
vestiti, cercava di allontanarsi rubando anche la macchina presente
all’interno dell’autorimessa. Il proprietario, rincasando e spaventato
da alcuni rumori, ha immediatamente chiamato i Carabinieri, fornen-
do all’operatore della Centrale Operativa della Compagnia di via
Antonio da Sangallo tutte le informazioni del caso. I militari della
Sezione Radiomobile con l’autoradio di turno sono prontamente
intervenuti e hanno colto il malvivente sul fatto, all’interno del veico-
lo pronto a darsi alla fuga con tutta la refurtiva. L’arresto è stato con-
validato dal Tribunale di Civitavecchia e il Giudice ha disposto per
l’uomo la misura cautelare dell’obbligo di presentazione in caserma.

CERVETERI, RUBA E TENTA LA FUGA
IN MANETTE 40ENNE DI LADISPOLI

ROMA - Fortunatamente resta solo tanta paura dopo che 26 bam-
bini e 4 insegnanti di Roma hanno avuto sfoghi cutanei e sensa-
zioni di soffocamento mentre erano a scuola. Sintomi riconduci-
bili a una presunta intossicazione alimentare dopo aver consu-
mato il pranzo in un nido comunale. I bambini, di età compresa
tra i 0 e 3 anni, hanno tutti riportato prurito alla pelle e agli occhi.
Le insegnanti, invece, una sensazione allergica di soffocamento.
Diverse le chiamate al numero unico per le emergenze. Sul posto
il 118, con il personale sanitario che ha visitato alcune maestre
che, dopo le prime cure, hanno rifiutato trasporto in ospedale e
sono state medicate sul posto con l’ossigeno. Situazione simile
anche per i bambini, anche loro non hanno avuto bisogno di
andare in ospedale. Secondo quanto appreso nelle cucine della
scuola i pasti vengono solo riscaldati. A cucinarli e confezionarli
ci pensa una ditta esterna. I Carabinieri e i Nas hanno refertato il
cibo per analizzarlo e dare procedimento alle indagini.

PRESUNTA INTOSSICAZIONE ALIMENTARE
PER 26 BAMBINI E 4 MAESTRE AL NIDO

Ci sono volute 3 ore di attesa prima di vedere arrivare un’autoambu-
lanza alla stazione di Roma Termini. Ieri mattina, intorno alle 11, un
turista milanese è caduto da una delle due scale mobili che dal piano

terra salgono verso la
Galleria. Ripetute le chia-
mate ai numeri di emergen-
za, ma l’uomo è stato
costretto per ore a non
muoversi da terra, ai piedi
della scala, con una sospet-
ta frattura a una gamba. I
poliziotti sono arrivati subi-
to, hanno deviato il traffico

di viaggiatori e creato un cordone di sicurezza intorno all’infortuna-
to. Mentre l’ambulanza ha impiegato tre ore a raggiungere Termini e
trasportare il turista milanese all’ospedale Umberto I. 

TURISTA CADE SULLA SCALA MOBILE
A TERMINI, AMBULANZA ATTESA 3 ORE
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tà”, aveva detto Guterres ai gior-
nalisti mentre tornava al vertice
di Dubai. Secondo lui la Cop28
avrebbe dovuto riconoscere “la
necessità di eliminare gradualmente
tutti i combustibili fossili”. “Siamo
in una corsa contro il tempo. Come
ho detto all’apertura della Cop28, il
nostro pianeta si trova a pochi
minuti dalla mezzanotte per il limi-
te di 1,5 gradi. E l’orologio continua
a ticchettare. La Cop28 dovrebbe
concludersi domani (oggi, ndr), ma
ci sono ancora grandi lacune da col-
mare. Ora è il momento della massi-
ma ambizione e della massima flessi-
bilità”, si leggeva in un comuni-
cato del segretario generale
dell’Onu.
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Impianto antincendio e piano evacuazione, cosa sappiamo 
Incendio all’ospedale di Tivoli
Aperta un’indagine interna

“Non ho mai posto in essere alcun danno alla
mia ex fidanzata, anche nella sfera intima c’è
sempre stato il consenso dell’altra parte”: è
questo il senso delle parole, a quanto
risulta all’AGI, che Rudy Guede ha pro-
nunciato davanti al gip di Viterbo duran-
te l’udienza di convalida della misura del
divieto di avvicinamento con braccialetto
elettronico. Il 36enne di origini ivoriane,
già condannato per l’omicidio di
Meredith Kercher nel 2007 a Perugia,
avrebbe aggiunto di non aver “mai
costretto la fidanzata a rapporti”. L’ex
compagna 23enne lo accusa di violenza

sessuale, maltrattamenti e lesioni. Rudy
Guede ha spiegato che nel corso della
relazione c’erano discussioni “da fidan-
zati”, “normali”, mai violenza. Una rela-
zione fatta di “alti e bassi”, dalla quale
avrebbe voluto allontanarsi. Questa la
sua versione dei fatti. L’udienza che è
arrivata a qualche giorno di distanza
dalla notifica della misura del divieto di
avvicinamento a 500 metri con braccialet-
to elettronico nei confronti dello stesso
Guede. La procura di Viterbo contesta al
36enne, in seguito alla denuncia dell’ex
fidanzata alla squadra mobile, la violen-

za e le lesioni. Guede è arrivato in tribu-
nale intorno alle 12 assistito dall’avvoca-
to Carlo Mezzetti e ha risposto alle
domande del giudice. “Il mio assistito ha
risposto in modo esauriente su tutto, noi
abbiamo chiesto la revoca della misura e ades-
so aspettiamo la decisione”. Così l’avvocato
Carlo Mezzetti, legale di Rudy Guede, a
margine dell’interrogatorio di garanzia
dopo il divieto di avvicinamento con
braccialetto elettronico notificato al
36enne in seguito alla denuncia della ex
fidanzata e alle successive indagini della
procura viterbese.

Braccialetto elettronico, Rudy Guede:
“Mai violenza sulla mia fidanzata”

“È stata aperta anche un’indagine
interna sull’incendio dell’ospedale
San Giovanni Evangelista di Tivoli
in cui venerdì sera è scoppiato un
incendio che ha provocato la morte
di 3 persone e il trasferimento dei
pazienti in altri nosocomi della
regione”. “Un’indagine disciplina-
re interna che servirà anche a capi-
re se la ditta incaricata ha ritirato i
rifiuti e se lo ha fatto nel giorno e
nelle ore stabilite”, ha fatto sapere
Giorgio Giulio Santonocito,
direttore generale della Asl
Roma 5, intervenendo in diretta
nel corso della trasmissione di
Rai 1 Storie Italiane. “L’impianto
di sicurezza antincendio è ora sotto
indagine - ha fatto sapere
Santonocito - Certamente, molte
delle cose che sono state dette sono
parzialmente imprecise. Le squadre
antincendio c’erano. L’impianto
era costantemente in manutenzio-
ne ed era stato revisionato. Il piano
di evacuazione esiste: ce lo hanno
confermato i tecnici”. E “le porte
tagliafuoco erano state revisionate
da poco tempo, altre erano state
sostituite, alcune erano in ordina-
zione, quattro o cinque, e stavano
per arrivare. Chi è entrato ci ha
detto che le porte sono state trovate
funzionanti. Anche qui non signi-
fica che tutte abbiano funzionato.
Alcune potrebbero essere state
ostruite da qualche ostacolo fisico
caduto durante l’incendio. Questo
potrà essere accertato solo dalle
indagini”, ha detto ancora
Santonocito aggiungendo:
“Non mi permetto di smentire
quello che hanno scritto i giornali.
Sarebbe scorretto e arrogante
smentire da parte mia alcunché”.
Intanto dal canto suo la Procura
di Tivoli disporrà una maxi
consulenza in relazione all’in-
cendio. Gli accertamenti, per
ricostruire quanto avvenuto,
con tutta probabilità riguarde-
ranno il funzionamento dell’im-
pianto antincendio e dei sistemi
di sicurezza presenti nel noso-
comio. I pm coordinati dal pro-
curatore Francesco Menditto
hanno conferito l’incarico al
medico legale e al tossicologo
per le autopsie che si svolgeran-
no nei prossimi giorni. Nel
fascicolo, avviato subito dopo
l’incendio si procede per omici-
dio plurimo colposo e incendio
colposo ancora a carico di igno-
ti. Ieri intanto si è svolto un ver-
tice fra inquirenti e investigato-
ri a cui hanno partecipato i pm

della procura, i vigili del fuoco,
i poliziotti della squadra mobile
e del commissariato. Intanto
continua l’audizione dei testi-
moni e sono stati acquisiti una
serie di atti e documenti.

Lutto cittadino a Tivoli
“In segno di profondo cordoglio per
le vittime dell’incendio divampato
nella notte tra l’8 e il 9 dicembre
nell’Ospedale San Giovanni
Evangelista di Tivoli, proclamo
una giornata di lutto cittadino per
IL12 dicembre”. Lo scrive il sin-
daco di Tivoli, Giuseppe
Proietti, in una nota. “La decisio-
ne è stata presa d’accordo con il sin-

daco di Guidonia Montecelio
Mauro Lombardo, essendo due dei
deceduti cittadini di Guidonia
Montecelio, e una terza vittima di
Roma. Per la giornata, tutti gli edi-
fici comunali esporranno le bandie-
re a mezz’asta e verranno sospese
tutte le manifestazioni pubbliche in
programma. Si invitano i cittadini,
i titolari di attività produttive, le
organizzazioni politiche, sociali, le
associazioni sportive e di promozio-
ne sociale a manifestare il proprio
cordoglio partecipando nelle forme
che riterranno più opportune al
lutto cittadino, ivi compresa la pos-
sibilità di chiudere gli esercizi com-
merciali dalle ore 12.00 alle ore

13.00. Le scuole rimarranno aperte:
gli insegnanti, se vorranno, potran-
no far osservare agli alunni un
minuto di silenzio per riflettere su
quanto accaduto”, prosegue il
sindaco Proietti nella nota.
“Ancora una volta
l’Amministrazione comunale tutta
si stringe, con affetto, ai familiari
delle vittime, alle città di Guidonia
Montecelio e di Roma per la perdi-
ta dei loro concittadini, a tutti i
pazienti che hanno vissuto l’ango-
scia della notte tra l’8 e il 9 dicem-
bre e che attualmente si trovano
ricoverati presso altri centri ospe-
dalieri. Colgo l’occasione per rin-
graziare nuovamente tutti coloro

che si sono adoperati per questa
emergenza: gli operatori sanitari
che erano in servizio e che tanto
hanno fatto per mettere in salvo i
pazienti, i professionisti sanitari
che sono corsi ad aiutare, tutti i
volontari e le squadre della
Protezione Civile che hanno svolto
un lavoro prezioso ed encomiabile.
Grazie ai Vigili del Fuoco, a tutte le
autorità (Polizia di Stato, Polizia
Locale, Carabinieri) e alle istituzio-
ni intervenute. La città di Tivoli è
unita nel dolore”, conclude
Proietti.

Rocca: “Mai più 
una tragedia così, questo 
è il mio impegno personale”
“Un grande dolore, una fortissima
frustrazione. PEr me l’ospedale è
un luogo di protezione. Io provengo
dalla Croce Rossa, che viene asso-
ciata con gli ospedali e, a sua volta,
è emblema di protezione. Mi cor-
reggo: è un dolore pazzesco”. Lo
afferma Francesco Rocca, presi-
dente della regione Lazio in
un’intervista al quotidiano ‘Il
Messaggero’ in merito all’incen-
dio scoppiato all’ospedale di
Tivoli costato la vita a 3 perso-
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ne. “Non ci sono parole per descri-
vere questa tragedia, la mia vici-
nanza è totale, sono sinceramente
addolorato: quanto si è verificato
non doveva accadere e come presi-
dente ho il dovere di assumermi la
responsabilità che non accada mai
più. Deve continuare senza sosta,
con più forza, il mio impegno per
dare risposte migliori ai cittadini
per la loro salute. - continua
Rocca - Stiamo parlando di un epi-
sodio eccezionale. In queste ore stia-
mo discutendo di investimenti
diretti sui sistemi antincendio.
Però anche quando questi dispositi-
vi non sono aggiornati, ci sono
norme che autorizzano il funziona-
mento delle strutture con squadre
di addetti formate per le attività
antincendio. E che devono garanti-
re che noN succeda quanto avvenu-
to a Tivoli”. “Per quanto riguarda
la gara citata, aspettiamo gli esiti
delle inchieste. Però non vorrei che
si creasse confusione: Già prima di
quanto avvenuto a Tivoli, abbiamo
preparato una delibera per impe-
gnare 1,2 miliardi di euro per l’edi-
lizia sanitaria. Di questi, 700 milio-
ni sono per i sistemi antincendio e
per gli interventi antisismici. -
spiega Rocca - Sul primo versan-
te investiamo 375 milioni. Sono
risorse che rientrano nel cosiddetto
articolo 20, l’edilizia sanitaria, e
seguono un meccanismo complesso
e lungo: sono soldi che servono
innanzitutto per realizzare i pro-
getti esecutivi, i quali poi vengono
inviati al ministero della Salute,
che a sua volta eroga le cifre neces-
sarie”. L’ospedale di Tivoli
quando tornerà in funzione? 
“Sento che qualcuno dice a breve,
ma vorrei ricordare che ci vorranno
settimane: intanto perché la strut-
tura va dissequestrata una volta
terminate le indagini della
Procura. E per ripartire c’è la
necessità di risistemare la cabina
elettrica, ora sotto sequestro. Poi
tutti i reparti hanno assorbito tanto
fumo, velenosissimo, e ci sarà la
necessità di rinfrescare le pareti. Si
sente ancora all’interno un odore
acre, che è lo stesso che percepisce
chi è all’esterno. In ogni caso, stimo
una riapertura, e non solo del pron-
to soccorso, non prima di 90 gior-
ni”, conclude Rocca. “Non ci
sono parole per descrivere questa
tragedia. La mia vicinanza ai
parenti delle vittime è totale, se lo
vorranno io sono pronto a incon-
trarli. Come presidente della
Regione Lazio ho il dovere di assu-
mermi la responsabilità che non
accada mai più”, aggiunge Rocca.
“Non faccio ipotesi sulle cause del-
l’incendio. Aspetto la relazione dei
vigili del fuoco e le conclusioni della
magistratura. In settimana verrà
istituita una commissione d’inchie-
sta regionale che non si sovrappor-
rà al lavoro degli inquirenti”. “Per
la riapertura dell’ospedale ci vor-
ranno settimane. La struttura deve
essere dissequestrata appena termi-
nate le indagini della Procura.
Stimo una riapertura, e non solo
del pronto soccorso, non prima di
90 giorni. La comunità di Tivoli ha
vissuto una tragedia inimmagina-
bile. È immenso lo sconcerto e
anche la rabbia. Quello che ci tengo
a ribadire è che la sicurezza negli
ospedali per la mia Giunta è una
delle grandi priorità”, ha concluso
il presidente della Regione
Lazio.
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Tor Carbone, Casilino e
Prenestino: queste le zone in
cui la Polizia di Stato ha effet-
tuato 4 arresti. Sono tutti gra-
vemente indiziati del reato di
detenzione, ai fini di spaccio,
di sostanze stupefacenti:
sequestrati circa 600 grammi
di droga. Uno di loro aveva
all’interno del cruscotto una
pistola a gas e una maschera
raffigurante il diavolo. Gli
accurati controlli antidroga,
svolti sul territorio romano,
dalla Polizia di Stato hanno
permesso di arrestare 4 perso-
ne. Gli investigatori dell’VIII
Distretto Tor Carbone, duran-
te il quotidiano controllo del
territorio, hanno notato un
26enne intento a consegnare
dell’hashish ad un ragazzo e
sono intervenuti riuscendo a
bloccare il primo: addosso, il
giovane nascondeva, all’inter-
no della tasca del giubbotto, 3
involucri contenenti 59,53
grammi di hashish e 135 euro
divisi in banconote di piccolo
taglio. Tenuta d’occhio la
palazzina dalla quale l’indaga-
to era uscito, i poliziotti hanno

visto una 39enne guardarsi
intorno con fare sospetto
prima di venire, a sua volta,
fuori: sottoposta a controllo,
nel suo appartamento hanno
trovato, all’interno di un cas-
setto del mobile in soggiorno,
4 panetti di hashish per un
peso complessivo di 400 gram-
mi e materiale utile al suo con-
fezionamento. Entrambi sono
stati arrestati. Sono stati inve-
ce gli agenti del VI Distretto
Casilino a fermare un 44enne
alla guida di una macchina in
chiara alterazione psicofisica: i
poliziotti, durante il controllo,
hanno scoperto che l’uomo
non aveva la patente di guida
e aveva all’interno di un bor-
sello 10 grammi di hashish e

90 euro; nascosti dentro al cru-
scotto c’erano una pistola a
gas e una maschera raffigu-
rante il volto di un diavolo. In
casa del 44enne, gli agenti
hanno scovato altri 77 grammi
della stessa sostanza e 2 cara-
bine. Arrestato in quanto gra-
vemente indiziato di detenzio-
ne, ai fini di spaccio, di sostan-
ze stupefacenti, è stato anche
denunciato per detenzione
abusiva di armi. I poliziotti
della Sezione Volanti, durante
l’attento servizio di controllo
del territorio, hanno fermato
ed arrestato un 33enne che, a
bordo di un’auto, guidava in
maniera sospetta: apparso
subito insofferente e nervoso,
aveva sul sedile del passegge-
ro un cappello contenente 50
dosi di sostanze stupefacenti
quali cocaina, hashish e mari-
juana per un peso complessivo
di circa 50 grammi; addosso il
ragazzo aveva 240 euro in
banconote di piccolo taglio. La
Procura ha chiesto ed ottenu-
to, dal Giudice per le Indagini
Preliminari, la convalida per
ogni arresto effettuato.

Tor Carbone, Casilino e Prenestino le zone prese di mira dagli agenti romani
Droga, quattro arresti della Polizia
Tra gli arrestati, in manette anche un pusher con una pistola a gas e mascherato da diavolo

I Carabinieri della Compagnia
di Roma Casilina hanno ese-
guito un servizio di controllo
straordinario del territorio nel
quartiere Quarticciolo, finaliz-
zato alla prevenzione e alla
repressione di ogni forma di
degrado e illegalità nelle aree
urbane di periferia.
BILANCIO: i Carabinieri
hanno arrestato cinque perso-
ne e denunciato a piede libero
altre due. Identificate, in tota-
le, 176 persone, eseguite veri-
fiche su 95 veicoli. In manette
è finito un 25enne romano che
alla vista della pattuglia dei
Carabinieri in transito si è
dato alla fuga e ha tentato di
disfarsi di un involucro.
Inseguito e fermato, il giovane
è stato trovato in possesso di
12 dosi di crack e alcune dosi
di hashish. Un 30enne del
Marocco, senza fissa dimora e
con precedenti, è stato invece
arrestato dai Carabinieri per-
ché è stato trovato in possesso
di 17 dosi di droga, tra cocai-
na e crack. I Carabinieri della

Compagnia Roma Casilina
hanno anche arrestato un
42enne romano, già noto alle
forze dell’ordine, sorpreso a
cedere alcune dosi di hashish
ad un acquirente. Recuperati,
in totale, 102 g della stessa
droga che l’uomo aveva
occultato in una vicina aiuola.
Un 31enne romano, invece, è
stato arrestato in esecuzione
di un’ordinanza di sostituzio-
ne della misura cautelare
degli arresti domiciliari con
quella della custodia cautelare
in carcere. I Carabinieri hanno
sorpreso un 36enne di
Frascati mentre cedeva, unita-
mente a due minorenni, alcu-
ne dosi di cocaina ad un
assuntore. L’uomo è stato
arrestato mentre i minori sono
stati denunciati a piede libero.
Nel corso delle attività, i mili-
tari hanno anche sanzionato
un giovane trovato in posses-
so di modica quantità di
cocaina, per uso personale.
Gli arresti sono stati convali-
dati.

I Carabinieri di Campoverde hanno denunciato a piede libe-
ro un locale imprenditore agricolo, resosi responsabile del
reato di esercizio arbitrario delle proprie ragioni con violen-
za sulle persone e lesioni personali, il quale pretendendo leci-
tamente il pagamento di un lavoro agricolo eseguito con vio-
lenza e minaccia cercava di costringere la persona offesa a
farsi elargire la somma dovuta ammontante a circa euro
400,00 cagionandogli lesioni personali giudicate guaribili in
gg 7 s.c. truffa da 10 mila euro, una deuncia a Itri i militari
della Stazione Carabinieri di Itri (LT), altermine di mirata
attività investigativa, hanno deferito per il reato di truffa un
cittadino campano per aver mediante artifizi e raggiri, indot-
to la vittima ad effettuare il pagamento di euro 10.600,00 a
mezzo di bonifico bancario per la consegna di materiale
informatico mai corrisposto.

“Dammi i soldi per i lavori” e lo picchia
Denunciato imprenditore agricolo a Latina

Agea, l’Agenzia per le
Erogazioni per l’Agricoltura,
e la Guardia di Finanza
hanno sottoscritto un docu-
mento d’accordo finalizzato
a realizzare un vasto piano di
collaborazione sul fronte
della legalità e della lotta alle
frodi in agricoltura. In parti-
colare, l’intesa intende stabi-
lire sistemi e modalità per
l’aggiornamento e lo stimolo
di processi innovativi nello
svolgimento di attività tecni-
che, scientifiche e operative
nonché lo scambio di infor-
mazioni per la prevenzione e

il contrasto delle condotte
lesive degli interessi econo-
mici e finanziari pubblici
connessi alle misure di finan-
ziamento in agricoltura.
Agea e Guardia di Finanza
condurranno congiuntamen-
te attività di monitoraggio
del suolo. Accanto a queste
attività verrà condotta
un’azione progettuale per lo
sviluppo di prodotti o per
scopi di ricerca e studio in
ambito territoriale, oltre
all’organizzazione di eventi
formativi o informativi e
all’attivazione di collabora-

zioni per la partecipazione ai
bandi emessi sui Fondi euro-
pei strutturali e di investi-
mento, sui fondi PNRR e
sugli altri fondi Ue, naziona-
le e regionale per il finanzia-
mento dei progetti di comu-
ne interesse. Nello specifico,
Agea metterà a disposizione
del Nucleo speciale spesa
pubblica e repressione frodi
comunitarie della Guardia di
Finanza dati, notizie e infor-
mazioni qualificate, anche
riferiti ai beneficiari delle
risorse erogate, nonché even-
tuali analisi di contesto utili

al perseguimento delle finali-
tà previste dall’accordo.
L’Agenzia segnalerà inoltre
al Nucleo speciale i contesti
su cui ritiene più opportuno
orientare eventuali attività di
analisi o controllo, fornendo
ogni informazione ed ele-
mento ritenuti utili o neces-
sari o informazioni e notizie
circostanziate di cui sia
venuta a conoscenza in
ragione delle sue funzioni,
ritenute rilevanti per la
repressione di irregolarità,
frodi e abusi di natura econo-
mico- finanziaria.

Controlli antifrode e fraudolenza in Agricoltura:
Guardia di Finanza e Agea uniscono le forze

Quarticciolo, cinque
arresti per droga
altri due denunciati

Carabinieri NAS di Latina:
controlli nei supermercati
della provincia 
di Frosinone

Circa 4000 bottiglie in plasti-
ca contenenti acqua, stipate
all’esterno di un supermerca-
to in provincia di Frosinone,
sono state sottoposte a
sequestro amministrativo dai
Carabinieri del Nas di Latina,
coadiuvati dai colleghi della
locale Stazione Carabinieri. Le
bottiglie erano state infatti
lasciate per diverso tempo
all’esterno dei locali, in balìa
degli agenti atmosferici, col
rischio di deterioramento
della plastica ed un conse-
guente rilascio di sostanze
potenzialmente dannose nel-
l’acqua da bere. Al legale
responsabile è stata commi-
nata una sanzione di euro
2000, le bottiglie sono in
attesa di distruzione.
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I militari del Comando
Provinciale della Guardia di
Finanza di Napoli hanno dato
esecuzione a un provvedimen-
to di sequestro preventivo
finalizzato alla confisca, anche
per equivalente, emesso dal
G.I.P. di Napoli, per beni fino
alla concorrenza del valore di
oltre 7,5 milioni di euro.
L’esecuzione è stata operata
dai finanzieri del 1° Nucleo
Operativo Metropolitano di
Napoli nelle province di
Napoli, Roma, Catania e
Siracusa. Il sequestro è stato
disposto nei confronti di una
società di capitali maltese e del
relativo amministratore, coin-
volta in una rilevante frode
nella commercializzazione di
carburanti. Le somme sottopo-
ste a vincolo rappresentano il
frutto dell’evasione delle
imposte sui redditi e dell’IVA
dovute dalla società, fittizia-
mente residente all’estero. Le
attività hanno permesso di sot-
toporre a sequestro un immo-
bile sito a Siracusa (SR) del
valore stimato di € 70.000,00, 3
autovetture di lusso (1

Volkswagen e 2 Porsche), par-
tecipazioni sociali del valore
di € 51.000 e disponibilità
finanziarie per € 60.000, per un
valore complessivo di circa €
260.000. I beni sequestrati
vanno ad aggiungersi agli
oltre € 6.5 milioni già seque-
strati all’esito di precedenti
indagini, risalenti al 2019, che
avevano permesso di scoprire
la movimentazione di oltre 27
milioni di litri di gasolio in
completo regime di contrab-
bando, movimentato in soli tre
mesi di attività criminale, con

la conseguente evasione di 48
milioni di euro di IVA e di 17
milioni di euro di accise. Il
meccanismo fraudolento rico-
struito - anche mediante inter-
cettazioni telefoniche - consi-
steva nell’importazione via
mare dalla Spagna, da parte di
una società di capitali maltese,
con centri decisionali a Napoli
e Catania, del prodotto ener-
getico, che veniva stoccato, in
sospensione delle imposte, in
un deposito fiscale sito nel
porto di Napoli. Il gasolio
veniva quindi caricato su

autobotti e trasportato presso
depositi commerciali e da que-
sti ultimi rivenduto ai distri-
butori di carburante situati
nell’hinterland napoletano,
che provvedevano alla com-
mercializzazione in evasione
delle accise e dell’IVA, prati-
cando un prezzo alla pompa
nettamente inferiore rispetto
ai valori di mercato. Il carbu-
rante veniva infatti ceduto
solo cartolarmente a società
“cartiere”, prive di qualunque
struttura organizzativa, che
acquistavano il prodotto
anche in esenzione di I.V.A.,
mediante la presentazione di
false dichiarazioni d’intento.
All’esito di perquisizioni e
sequestri nelle regioni
Campania, Lazio, Lombardia,
Sicilia ed Emilia Romagna
venivano denunciate 25 perso-
ne fisiche e 23 persone giuridi-
che per contrabbando di pro-
dotti petroliferi e reati fiscali
(sottrazione al pagamento del-
l’accisa, emissione ed utilizzo
di fatture per operazioni inesi-
stenti ed omesse dichiarazioni
fiscali).

Sequestrati beni per 7,5 milioni. Denunciate 25 persone e 23 persone giuridiche

Frode nel commercio di carburanti
Operazione dei militari del Comando Provinciale della Guardia di Finanza

La scorsa notte, in via Manin, i Carabinieri del Nucleo Roma
Scalo Termini hanno proceduto al fermo di indiziato di delitto
nei confronti di un 29enne del Gambia, senza fissa dimora e con
precedenti, gravemente indiziato del reato di rapina aggravata
in concorso ai danni di un 50enne romano. La vittima ha denun-
ciato che, la notte dello scorso 1° dicembre mentre percorreva a
piedi via Giovanni Giolitti all’altezza dell’incrocio con via
Gioberti, è stato aggredito da quattro persone, a lui sconosciute,
che, dopo averlo accerchiato e fatto cadere a terra, gli hanno
asportato il cellulare ed il portafogli. Il 50enne, che per fortuna
non riportò lesioni, chiese aiuto al 112 e sul posto intervennero i
Carabinieri che, acquisita la denuncia, hanno iniziato ad indaga-
re. Grazie all’acquisizione e all’attenta analisi dei filmati delle
telecamere di videosorveglianza della zona, i Carabinieri del
Nucleo Roma Scalo Termini sono riusciti ad identificare il
29enne, identità confermata anche a seguito del riconoscimento
fotografico da parte della vittima. L’indagato è stato rintracciato,
la scorsa notte, e trovato con la stessa felpa indossata durante la
rapina. D’intesa con la Procura di Roma, il 29enne è stato porta-
to nel carcere di Regina Coeli, dove il Tribunale di Roma ha con-
validato il fermo. Le indagini dei Carabinieri proseguono al fine
di identificare anche i complici.

I Carabinieri fermano
un 29enne per rapina
aggravata a un 50enne

L’altra mattina, il Comandante
Interregionale Carabinieri
“Podgora”, Generale di Corpo
d’Armata Enzo Bernardini, da cui
dipendono i Comandi Legione
Carabinieri del Lazio, delle Marche,
della Sardegna, della Toscana e
dell’Umbria si è recato in visita al
Comando Legione Carabinieri
“Lazio”, presso la storica sede, caser-
ma “Giacomo Acqua”, di Piazza del
Popolo a Roma. Il Generale
Bernardini, ricevuto dal Comandante
della Legione Carabinieri “Lazio”,
Generale di Divisione Andrea
Taurelli Salimbeni, ha incontrato i
Comandanti Provinciali di Roma,
Frosinone, Latina, Rieti e Viterbo, gli
ufficiali dello Stato Maggiore, i
Comandanti di Gruppo, quelli dei
Reparti Speciali e Specializzati del
Lazio, una rappresentanza dei

Comandi dell’Arma presenti sul ter-
ritorio regionale, i componenti del
Comitato di Base di Rappresentanza
e il personale dell’Arma in congedo.
Nel corso dell’incontro, il Generale
Bernardini ha rivolto ai Carabinieri
del Lazio presenti il suo sentito e
commosso saluto di commiato.
L’Ufficiale Generale, infatti, si accin-
ge a lasciare l’Arma dei Carabinieri,
al termine di una lunga carriera
costellata di importanti incarichi tra

cui quello di Vice Comandante
Generale dell’Arma dei Carabinieri e
quello di Presidente della

Commissione di Valutazione e
Avanzamento ma proseguirà nel ser-
vizio alle Istituzioni dello Stato in
quanto da alcuni giorni è stato nomi-
nato Consigliere di Stato. Il Generale
Bernardini ha poi rivolto al Generale
Taurelli Salimbeni e a tutti i
Carabinieri del Lazio il suo “sentito
compiacimento” per l’impegno e la
dedizione profusi nell’espletamento
dei compiti d’istituto in un territorio
particolarmente impegnativo e diffi-
cile, sottolineando il valore e l’ap-
prezzato livello dei risultati raggiun-
ti sia nell’attività di prevenzione che
in quella di contrasto alla criminalità
comune e organizzata. Considerate
le imminenti festività di fine anno, il
Generale Bernardini ha colto l’occa-
sione per porgere gli auguri a tutti i
Carabinieri della Legione “Lazio” ed
ai loro familiari.

Legione Carabinieri Lazio
Saluto di commiato
del generale Bernardini

Martedì 12 dicembre, con inizio alle
ore 19,.00, sarà presentato a Roma,
nel Museo Casa di Goethe in Via del
Corso 18, il libro di Nicola Lagioia
“La Città dei vivi” (per partecipare
all’evento inviare e.mail a: prenota-
zioni@casadigoethe). Nel corso
della presentazione, Nicola Lagioia
e Verena von Koskull, traduttrice
del romanzo dall’italiano al tedesco,
leggeranno alcuni brani del libro,
selezionati nelle due lingue, ed
affronteranno la complessità della
traduzione. La città dei vivi è il

quinto romanzo di Nicola Lagioia,
pubblicato in tedesco nel 2023.
L’autore segue come un reporter un
caso di cronaca nera avvenuto a
Roma nel 2016: due ragazzi di
buona famiglia torturano a morte il
giovane Luca Varani. Per le sue
ricerche, Lagioia si addentra nella
notte romana, una città inabitabile
eppure piena di vita, consumata
dalla corruzione e dalla droga, ma
allo stesso tempo capace di dare ai
suoi abitanti un senso di libertà
come nessun altro luogo al mondo.

Nicola Lagioia, nato a Bari nel 1973,
è uno degli autori italiani di mag-
gior successo. Nel 2015 ha ricevuto
il prestigioso Premio Strega. “La
città dei vivi”, pubblicato nel 2022
da Giulio Einaudi editore in italiano
e successivamente da btb Verlag in
tedesco, è stato per settimane nella
classifica dei libri più venduti in
Italia e ha vinto numerosi premi let-
terari. Lagioia è stato direttore del
Salone del Libro Italiano di Torino
dal 2017 fino al 2023. Vive a Roma.
Verena von Koskull, nata nel 1970, è

traduttrice letteraria freelance. Ha
tradotto romanzi, per esempio, di
Gianrico Carofiglio, Carlo Levi e
Antonio Scurati. Nel 2020 la sua tra-
duzione di “La scuola cattolica” di
Edoardo Albinati è stata premiata
con il Premio italo-tedesco per la
traduzione. Durante la traduzione
del libro Verena von Koskull è stata
borsista della Casa di Goethe nel
2022 ed ha avuto la possibilità,
come l’autore, di essere sul luogo
degli eventi.

Svetlana Celli

Oggi la presentazione del libro a Roma alla Casa di Goethe
“La città dei vivi” di Nicola Lagioia

Arrestato per Bancarotta, 
legale di Coppola
“Libero da venerdì, 
no c’è pericolo di fuga”
Danilo Coppola, arrestato la
scorsa settimana ad Abu Dhabi
su mandato d’arresto interna-
zionale per una condanna defi-
nitiva per bancarotta, “è stato
rilasciato venerdì ed è tornato
libero”. Lo annuncia l’avvocato
Gaetano De Perna spiegando
che per il giudice degli Emirati
Arabi Uniti non è necessaria la
custodia cautelare, “perché
non c’è il pericolo di fuga”, in
attesa dell’eventuale procedi-
mento di estradizione. “Tutti
sanno dove si trova Danilo
Coppola, non è scappato e
non scapperà” spiega il legale
che attende la richiesta di
estradizione del ministero della
Giustizia.

Tenta furto di auto,
arrestato 20enne
Tentato furto di autovetture In
via Simone Martini, in zona
Laurentino, a Roma. Un
20enne egiziano, senza fissa
dimora, dopo aver forzato la
portiera anteriore di una vettu-
ra, stava rovistando all’interno,
ed era pronto a rubarla. Alcuni
passanti dopo aver visto la
scena hanno allertato il 112.
Sul posto sono intervenuti i
carabinieri del Nucleo
Radiomobile di Roma che
hanno sorpreso il giovane che
è stato portato in caserma e
arrestato per tentato furto. 
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Pratelli: “Roma Scuole Aperte,
programma che cresce ed piace”

Risorse per 140 milioni di euro per sostenere lo sviluppo dei territori
Regione, avvio delle strategie territoriali
del programma “Fesr Lazio 2021-2027”
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La Regione Lazio presenta le
Strategie Territoriali PR FESR
LAZIO 2021-2017, finanziate con
le risorse dell’Obiettivo di Policy 5
“Un’Europa più vicina ai cittadi-
ni”, il cui scopo è sostenere e pro-
muovere lo sviluppo delle aree
urbane medie (Frosinone, Latina,
Rieti e Viterbo) e di Roma
Capitale. Il nuovo programma
prevede progetti di sviluppo
urbano, con interventi di trasfor-
mazione digitale, rigenerazione
urbana, promozione del turismo e
dell’offerta culturale, transizione
energetica, mobilità sostenibile,
per lo sviluppo economico e l’in-
clusione sociale. La strategia e il
programma degli interventi sono
stati presentati nel corso di una
conferenza che si è tenuta que-
st’oggi a Roma, presso la sede
della Regione Lazio, alla presenza
di Roberta Angelilli, vicepresiden-
te e assessore a Sviluppo economi-
co, Commercio, Artigianato,
Industria, Internazionalizzazione

della Regione Lazio; Tiziana
Petucci, autorità di Gestione del
PR FESR Lazio 2021-2027;
Maurizio Veloccia, assessore
all&#39;Urbanistica di Roma
Capitale; Antonino Galletti, consi-
glio di amministrazione di Rome
Technopole. La dotazione com-
plessiva dell’intero parco progetti,
di 140 milioni di euro del
Programma FESR Lazio 2021-
2027, è destinata a interventi di
rigenerazione urbana, promozio-
ne del turismo e dell’offerta cultu-
rale, transizione energetica, mobi-
lità sostenibile e trasformazione
digitale. A questi si aggiungono
40 milioni di euro dal Programma
FSE+ Lazio 2021-2027 che finanzia
interventi per l’occupabilità e l’in-
clusione sociale e 5 milioni di euro
per investimenti in digitalizzazio-
ne delle imprese che operano
nelle aree delle Strategie
Territoriali. «Con questo pro-
gramma, che ha visto la partecipa-
zione di tutti i territori coinvolti

nelle scelte d’intervento, vogliamo
rafforzare l’identità economica e
sociale della nostra Regione. Si
tratta di un processo partecipato,
con il coinvolgimento degli attori
locali, in un percorso di co-proget-
tazione, attraverso risorse del
Programma europeo FESR della
Regione Lazio. È un contributo
tangibile all’azione di riqualifica-
zione di spazi e edifici pubblici ma

anche di sostegno allo sviluppo
dei servizi digitali delle
Amministrazioni. Il proficuo lavo-
ro di confronto e supporto svolto
in questi mesi tra la Regione e i
Comuni prosegue adesso con
l’obiettivo di realizzare i progetti e
concretizzare quanto previsto
dalle politiche di coesione», ha
dichiarato la vicepresidente
Roberta Angelilli. Tra i 52 inter-

venti finanziati vi sono opere che
hanno ricadute tangibili sulla qua-
lità della vita dei cittadini. La rea-
lizzazione di nuove piste ciclabili
(16 km), impianti per la produzio-
ne di energie rinnovabili (12 scuo-
le e 1 impianto per la combustione
dei rifiuti), il recupero di 10 aree
verdi, la riqualificazione di edifici
pubblici (6), lo sviluppo o il poten-
ziamento di servizi digitali (18) e
soprattutto oltre 120.000 mq di
spazi pubblici riqualificati. Inoltre,
sono previste azioni per il raffor-
zamento della capacità ammini-
strativa del personale comunale
impegnato nella gestione dei
fondi. L’iter attuativo è articolato
in due fasi e prevede regole e
tempi chiari e un patto tra
Regione e Comuni beneficiari.
Con la prima fase vengono avvia-
ti progetti che devono essere
appaltati entro 18 mesi dalla sti-
pula della Convenzione tra
Comune e Regione; la seconda
fase finanzierà ulteriori interventi,

ma solo a condizione che siano
stati appaltati tutti i progetti inclu-
si nella prima fase. Nel corso del-
l’evento sono state presentate le
due strategie di Roma Capitale su
due aree specifiche: Ostia e
Pietralata. Il “Programma di rige-
nerazione del Litorale di Ostia”
prevede il rilancio del mare di
Ostia come risorsa naturale da
valorizzare per un turismo soste-
nibile, oltre al recupero della Casa
della Cultura e alla riqualificazio-
ne del parco Willy Ferrero. Con
l’“Ecosistema dell’innovazione di
Pietralata” si supporta la realizza-
zione di un Lotto (II) del Polo
Tecnologico “Rome Technopole”
destinato alla ricerca e al trasferi-
mento tecnologico. L’incontro di
oggi è il primo dei cinque incontri
che si svolgeranno sul territorio
per l’avvio delle Strategie
Territoriali. I prossimi si terranno
il 13 dicembre a Frosinone, il 14
dicembre a Viterbo, il 15 dicembre
a Latina, il 18 dicembre a Rieti.

La Giunta regionale del Lazio, con l’approva-
zione del bilancio di previsione finanziario
2024 – 2026, è riuscita a prevedere un significa-
tivo impegno finanziario per la programma-
zione sportiva del 2024, stanziando oltre 10
milioni di euro. Un lavoro di programmazio-
ne, quello dell’assessorato allo Sport, che con
una visione precisa delle politiche sportive, si
è impegnata per una pianificazione dal 2023 al
2027 che mette al centro l’inclusione. Grande
attenzione per le famiglie, i giovani e le perso-
ne diversamente abili. Inoltre, verranno pre-
ventivati finanziamenti allo sport nelle scuole
e nelle università, garantendo un bonus per
favorire l’accesso alla pratica delle attività. Le
discipline sportive, quindi, vengono messe al
centro della Regione Lazio sostenendo tramite
contribuiti, gli Enti di promozione sportiva,
dando supporto a manifestazioni di carattere
Regionale e ad eventi organizzati dalle
Federazioni che abbiano la caratteristica di
avvicinare le persone a nuove discipline.
Inoltre, su una somma di oltre 4 milioni di
euro, che riguardano gli stanziamenti in conto
capitale per il 2024, circa 2 milioni e 880mila
euro, vengono destinati all’impiantistica,
anche all’aperto, in un’ottica di sostenibilità

ambientale. 
Grande attenzione, anche, per uno degli even-
ti sportivi più importanti della Capitale: i
Campionati Europei di Atletica Leggere 2024,
dove sono stati messi a disposizione circa
500mila euro per la promozione e la realizza-
zione. 
«Siamo riusciti a prevede un significativo
impegno finanziario per la programmazione
sportiva del 2024. Grazie alla creazione di un
assessorato allo Sport, voluto dal presidente
Francesco Rocca, siamo in grado di stabilire un
percorso alla cui definizione lavoriamo dal
nostro insediamento, rimarcando la nostra
visione delle politiche sportive», ha spiegato
l’assessore all’Ambiente, allo Sport, ai
Cambiamenti climatici, alla Transizione ener-
getica e alla Sostenibilità della Regione Lazio,
Elena Palazzo. «Investiremo le somme dispo-
nibili in coerenza con gli indirizzi programma-
tici, con un occhio di riguardo all’inclusione,
alle famiglie, ai giovani e alle persone diversa-
mente abili. 
Non lasciando indietro i grandi eventi legati
allo sport, come i Campionati Europei di
Atletica Leggere 2024 di Roma», ha concluso
l’assessore allo Sport, Elena Palazzo.

Legge di Bilancio, dalla Regione Lazio
Oltre 10 milioni di euro per lo Sport

Si è tenuto ieri mattina nella sala Protomoteca del
Campidoglio l’incontro voluto dall’Assessore alla
Scuola, Formazione e Lavoro di Roma Capitale,
Claudia Pratelli, con le 118 scuole vincitrici di “Roma
Scuola Aperta”, il bando per aprire le scuole oltre
l’orario ordinario, quindi il pomeriggio, la sera e nei
weekend. “Roma Scuola Aperta è un programma che
cresce ed entusiasma. Lo dimostrano le scuole e le
associazioni che in ogni occasione ci consegnano la
loro energia. Quella di oggi è stata un’occasione per
confrontarci con chi sta animando i territori in questo
secondo anno di sperimentazione e anche per parlare
di un altro pezzo di questo prezioso programma: la
valutazione d’impatto, un percorso avviato con
l’Università Roma 3 per “misurare” l’effetto di una
scuola aperta sulla comunità che la vive e su quella
che la circonda. La mattinata ha avuto anche il contri-
buto della rete nazionale delle scuole aperte e parteci-
pate, perché allargare il campo della partecipazione
civica e della comunità educante è uno dei nostri
obiettivi.” Così ha commentato l’Assessora Pratelli a
margine dell’iniziativa e ha aggiunto: “Roma è una delle
poche città italiane impegnate in un progetto di Scuole
Aperte e già da ora ci siamo ingaggiate con le altre città,
quali Milano, Bergamo solo per citarne alcune, ad una rifles-
sione comune che nei prossimi mesi vogliamo ospitare pro-
prio qui. Roma Scuola Aperta insomma non è solo un pro-
gramma ma un’ambizione: quella di contrastare le disegua-
glianze, la povertà educativa e l’abbandono scolastico, con
più scuola, più comunità, più opportunità. Siamo partiti lo
scorso anno e intendiamo proseguire forti dell'esperienza
pregressa e di una straordinaria comunità educante” ha poi
concluso.

È stata approvata in Giunta la delibera con cui Roma
Capitale dispone le sue indicazioni circa il dimensio-
namento scolastico, secondo quanto indicato dalle
scuole e dai Municipi, in un processo partecipato che
ha tenuto conto delle esigenze dei territori. La delibe-
ra interviene su sole due scuole, in coerenza con le
indicazioni delle stesse e del Municipio II, nel quale gli
istituti insistono: Ic. Fratelli Bandiera e l’Ic Montessori
Plini. “Roma difende i presidi educativi: mentre la Regione
si piega alla logica dei tagli del Governo, la capitale sceglie di
non indebolire il territorio” ha commentato l’Assessora
alla Scuola, Formazione, Lavoro di Roma Capitale,
Claudia Pratelli, che ha aggiunto: non possiamo infatti
che rigettare quanto sta imponendo la Regione Lazio con la
incredibile nuova versione delle linee guida, approvate a
meno di un mese dalle precedenti, che prevedono di tagliare
37 istituzioni scolastiche nella regione.” “La Regione - spie-
ga Pratelli - contraddice sé stessa e le indicazioni di un
dimensionamento soft disponendo un taglio feroce delle isti-
tuzioni scolastiche, proprio mentre da nord a sud del paese
la grande sfida è quella del contrasto alla povertà educativa
e all’abbandono scolastico. In questo modo si fa un danno
all’istruzione pubblica, si indebolisce la funzione della scuo-
la, come luogo dove si forniscono opportunità e dove si con-
trastano le diseguaglianze e si rischia di impoverire il terri-
torio: un quartiere senza scuola è un quartiere più fragile.
Dal Ministero e dalla Regione Lazio dunque un indirizzo
sbagliato, che mortifica le scuole, i livelli decisionali territo-
riali, le organizzazioni sindacali, oltre che colpire studenti,
studentesse, le loro famiglie, le lavoratrici e i lavoratori del
settore. Così fatta è una operazione contabile, che non tiene
conto di specificità e bisogni, ma dispone una sforbiciata
brutale. Roma a questa logica si oppone” ha poi concluso.

Il libro sarà presentato oggi nel Museo Hendrik Christian Andersen

“Roma nel cuore” di Mariarita Pocino
Martedì 12 dicembre alle ore 17.00, nella sala conferenze
del Museo Hendrik Christian Andersen, in via Pasquale
Stanislao Mancini, 20, sarà presentato a Roma il volume
“Roma nel cuore. Una città di emozioni”, curato da
Mariarita Pocino (Editrice Edilazio, 2023). Il volume rac-
coglie 26 contributi originali di storici dell’arte, archeolo-
gi, giornalisti, scrittori (tra i quali Claudio Strinati, Gianni
Maritati, Giuseppe Sanzotta, Danilo Mazzoleni, Lorenzo

Quilici) “dedicati a un luogo di Roma particolarmente amato
da ogni scrivente per abituale frequentazione o motivi di studio
e ricerca. Un interessante e coinvolgente itinerario attraverso
luoghi noti e meno noti della Capitale, dai giardini di piazza
Vittorio alla catacomba di Priscilla, dalla basilica di Santa
Maria Maggiore alla chiesa di S. Ivo alla Sapienza, dal Luneur
al Ghetto”. Alla presentazione, che sarà introdotta da
Maria Giuseppina Di Monte, storica dell’arte direttore del

Museo Hendrik Christian Andersen e moderata dalla
curatrice del libro Mariarita Pocino, giornalista, direttore
editoriale Edilazio, interverranno: Adriana Capriotti, sto-
rica dell’arte direttore della Galleria Spada e Carolina
Marconi, studiosa di poesia romanesca, membro del
Gruppo dei Romanisti. Laureata in Lettere e giornalista,
Mariarita Pocino è vicedirettrice della rivista “Lazio ieri e
oggi”, vicepresidente della casa editrice Edilazio e presi-

dente del “Centro Sudi Roma e Lazio”. Dal 1998 collabo-
ra con la Facoltà di Scienze della comunicazione
dell’Università “La Sapienza” di Roma ed è cultore della
materia “Teorie e tecniche del linguaggio giornalistico”.
Ha pubblicato, fra l’altro, “Questioni e momenti di storia
del giornalismo” (Edizioni Kappa, 2005). L’ingresso alla
presentazione è fino a esaurimento posti.

Carlo Picconi



Anzio, i Carabinieri incontrano
gli studenti delle scuole superiori

Corte Costituzionale: oggi
l’elezione del nuovo Presidente

La cerimonia ha preso luogo presso il Tempio di Vibia Sabina e Adriano
GdF: premiazione della seconda edizione
Trofeo “Roma conCorre per la Legalità”
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Premiazione della seconda
edizione del Trofeo “Roma
conCORRE PER LA
LEGALITÀ” – Tempio di
Vibia Sabina e Adriano. Si è
svolta ieri mattina, nella splen-
dida cornice della Sala del
Tempio di Vibia Sabina e
Adriano della Camera di
Commercio di Roma, con la
prestigiosa presenza della
banda musicale della Guardia
di Finanza, la premiazione del
secondo trofeo “Roma
conCorre per la legalità”,
all’insegna dei valori di legali-
tà economica, solidarietà
sociale e sostenibilità ambien-
tale. Un’iniziativa voluta dal
Comando Regionale Lazio
della Guardia di Finanza e rea-
lizzata in collaborazione con la
Camera di Commercio di
Roma e l’associazione
GSBRun - Gruppo Sportivo
Bancari Romani. La premia-
zione, condotta dalla giornali-
sta Simona Rolandi, si è svolta
in seguito alla gara di 15 Km
(competitiva, non competitiva
e fitwalking, nonché una
“Longevity Run” non compe-
titiva di 10Km) che si è tenuta
lo scorso ottobre tra le vie del
centro storico della Capitale.
Hanno aderito all’iniziativa e
partecipato alla premiazione
la Regione Lazio, l’Ordine
degli Avvocati, Ordine dei
Dottori Commercialisti ed
Esperti Contabili, Reti
Professioni Tecniche,
Confindustria Cisambiente e
C.S.A.In, l’Agenzia delle
Entrate, Agenzia delle Dogane
e Monopoli, Confartigianato
Roma, Confcommercio Roma,
Unindustria delle provincie
del Lazio, Confesercenti

Provincia di Roma,
Confederazione Nazionale
dell’Artigianato Roma,
Coldiretti Lazio, Federlazio e
Roma Capitale. Al fine di pro-
muovere i valori di legalità
economica, tutti i partecipanti
alla competizione (finanzieri,
professionisti, imprenditori,
commercianti e artigiani),
hanno indossato una magliet-
ta recante sul retro il testo del
1o comma dell’articolo 53
della Costituzione (“Tutti
sono tenuti a concorrere alle
spese pubbliche in ragione
della loro capacità contributi-
va”), a testimonianza della
sinergia delle categorie coin-
volte, che nell’immaginario
collettivo appaiono collocate
su posizioni contrapposte ma
che invece sono determinate,
ciascuno nel proprio ruolo, a
garantire le necessarie condi-
zioni di legalità all’economia
del Paese, soprattutto in que-
sto particolare momento con-
giunturale. La solidarietà
sociale è un ulteriore valore
che si lega strettamente al
Trofeo, in quanto nel corso
dell’evento, oltre alla premia-
zione dei vincitori assoluti e di
ciascuna categoria, è stato con-
segnato in maniera simbolica
l’assegno relativo alla raccolta
fondi a favore della “Special
Olympics Italia Onlus” -
movimento globale a
Referente: Tenente Colonnello
Mario Marzano; Contatti: 380
4390225 carattere internazio-
nale che, attraverso lo “sport
unificato”, strumento poten-
tissimo di inclusione sociale,
coinvolge atleti con e senza
disabilità intellettive in forma-
zioni miste, ponendo in primo

piano lo sport come mezzo in
grado di annullare ogni diffe-
renza e di abbattere il muro
costituito da pregiudizi, esclu-
sione ed indifferenza.
Quest’anno l’organizzazione
del Trofeo ha inoltre promos-
so il rispetto dei valori di
sostenibilità ambientale attra-
verso diverse iniziative. In
particolare incoraggiando
l’uso di mezzi pubblici per
raggiungere il luogo della gara
e adottando pratiche eco-
friendly durante il suo svolgi-
mento. Proprio in questa ottica
sarà siglato tra l’assessorato
all’Ambiente della Regione
Lazio, guidato da Elena
Palazzo, e il Comando
Regionale della Guardia di
Finanza un Protocollo d’intesa
per l’attuazione del Progetto
“ConCORRIAMO PER LA
SOSTENIBILITÀ - RADICI
PER LA LEGALITÀ E L’AM-
BIENTE”, che prevede la pian-
tumazione di circa 10.000
nuovi alberi presso le caserme
della Guardia di Finanza del
Lazio. Al termine della pre-

miazione, presso piazza di
Pietra, alla presenza degli
ospiti e dinanzi ad una folta
partecipazione di pubblico, si
è esibita la Banda Musicale del
Corpo della Guardia di
Finanza, la quale ha eseguito
alcuni brani, tra cui, l’Inno
Nazionale, marce e musiche
legate al periodo natalizio. Il
Comandante Regionale Lazio
della Guardia di Finanza,
Generale di Divisione Virgilio
Pomponi, evidenziando lo spi-
rito di partecipazione degli
atleti coinvolti, ha sottolineato
che “la manifestazione ha
voluto rimarcare il valore
della legalità economica, così
come richiamato dall’articolo
53 della nostra Costituzione,
unendo, attraverso lo sport,
che rappresenta un veicolo
straordinario di sensibilizza-
zione, categorie tra loro diver-
se, talvolta viste nell’immagi-
nario collettivo contrapposte
professionalmente, con lo
scopo di lanciare un fonda-
mentale messaggio sull’im-
portanza civica ed educativa

della legalità, della solidarietà
e della sostenibilità.” “La
nostra Istituzione - ha detto
Lorenzo Tagliavanti,
Presidente della Camera di
Commercio di Roma - pro-
muove con convinzione il tro-
feo “Roma conCORRE per la
legalità”. La finalità dell’ini-
ziativa è nobile e importante:
diffondere, con lo sport, un
messaggio sul valore civile ed
educativo della trasparenza e
della correttezza economica.
L’attenzione della Camera di
Commercio di Roma verso la
tutela della legalità è massima,
nella consapevolezza del
nesso indissolubile che lega
legalità, sicurezza e sviluppo.
Far crescere le nostre imprese
e la nostra economia in modo
regolare - conclude
Tagliavanti - richiede di man-
tenere elevati livelli di legalità
sul territorio. La grande parte-
cipazione al trofeo ci gratifica
e ci spinge, fin da ora, a lavo-
rare alla terza edizione”. “È un
grande piacere avere ospitato
per il secondo anno consecuti-
vo nel nostro evento il Trofeo
Roma ConCORRE per la lega-
lità. Da sportivi - spiega Laura
Duchi, Presidente GSBRun -
non possiamo che essere ono-
rati di veicolare attraverso i
nostri eventi, valori importan-
ti come quelli della legalità,
della sostenibilità e della soli-
darietà. Ringraziamo, dunque,
il Generale Pomponi per aver
energicamente voluto e porta-
to avanti questa iniziativa che
ha visto correre centinaia di
atleti con una maglia dedicata,
lanciando l’importante mes-
saggio dell’articolo 53 della
Costituzione”. “Il trofeo

“Roma conCORRE PER LA
LEGALITÀ” - ha affermato
Simona La Rocca, Assessorato
Ambiente, Sport,
Cambiamenti climatici,
Transizione energetica e
Sostenibilità della Regione
Lazio - è un segno tangibile
del proficuo rapporto instau-
rato dall’Assessorato
all’Ambiente, Sport,
Cambiamenti climatici,
Transizione energetica,
Sostenibilità della Regione
Lazio e il Comando Regionale
della Guardia di finanza. È
ferma convinzione
dell’Assessore Elena Palazzo
che lo sport rappresenti lo
strumento privilegiato per dif-
fondere il valore della legalità
tra i giovani. Consente a que-
st’ultimi di socializzare, acqui-
sire consapevolezza dei sacri-
fici e comprendere il valore
non solo della vittoria, bensì
anche e soprattutto della scon-
fitta, che diventa spinta e sti-
molo per rialzarsi e cogliere
nuovi traguardi. A testimo-
nianza della visione comune
tra l’Assessorato all’Ambiente,
Sport, Cambiamenti climatici,
Transizione energetica,
Sostenibilità e il Comando
Regionale della Guardia di
Finanza vi è la prossima sotto-
scrizione di un protocollo
d’intesa che consentirà la
piantumazione di numerosi
alberi in diverse caserme con
l’obiettivo di migliorare la
qualità dell’aria. L’assessore
Palazzo ritiene prioritario il
lavoro di squadra ed è per
questo che la collaborazione
con la Guardia di Finanza si
definirà attraverso più iniziati-
ve”.

I Carabinieri della
Compagnia di Anzio hanno
tenuto due incontri con gli
studenti dell’istituto scolasti-
co Apicio - Colonna - Gatti,
presso la sede di via Filibeck e
con quelli dell’istituto
Emanuela Loi di Nettuno.
L’incontro, al quale hanno
partecipato le classi quarte e
quinte, per un totale di circa
150 studenti, si è incentrato
sul tema della sicurezza stra-
dale. Grazie alla collaborazio-
ne con la Dott.ssa Sara
Nocera, Emergency
Supporter referente dell’asso-
ciazione ACuDiPa - associa-
zione cura dipendenze pato-
logiche, i ragazzi hanno potu-
to sperimentare, tramite degli
occhiali con lenti particolari,
quale sia la percezione dello

spazio e dell’equilibrio sotto
l’influenza di sostanze alcoli-
che o stupefacenti. Nel corso
della giornata i Carabinieri
hanno illustrato le condotte
da evitare quando ci si pone
alla guida, con particolare
riferimento alle conseguenze
alle infrazioni al Codice della
Strada più comuni e ai rischi

che si corrono in caso di posi-
tività, durante la guida, a una
delle sostanze sopra citate.
L’argomento ha riscosso par-
ticolare interesse tra i giovani,
dato che tutti i presenti ave-
vano appena conseguito la
patente di guida o stavano
svolgendo i corsi presso le
scuole di guida.

La Corte costituzionale si riu-
nirà stamane alle 10,30, in
camera di consiglio per eleg-
gere il suo nuovo presidente.
Come di consueto, dopo l’ele-
zione, il nuovo presidente
della Corte costituzionale
incontrerà i giornalisti nella
sala delle udienze. La Corte,
quindi, si accinge a nominare
il suo nuovo presidente dopo
che Silvana Sciarra ha lasciato
Palazzo della Consulta lo
scorso 12 novembre per fine
mandato. Da allora, è presi-
dente facente funzioni il giu-
dice Augusto Barbera: potreb-
be essere proprio lui - che ter-
minerà il suo mandato tra
circa un anno - il presidente
che la Corte eleggerà . Una
Corte che attende ancora che
venga ricostituito il suo ‘ple-

num’ al completo: se, infatti, il
14 novembre scorso hanno
giurato i due nuovi giudici
Giovanni Pitruzzella e
Antonella Sciarrone
Alibrandi, nominati dal presi-

dente della Repubblica Sergio
Mattarella, non c’è ancora
stata ‘fumata bianca’ alle
Camere per la scelta del
nuovo giudice di nomina par-
lamentare.



Con l’avvicinarsi delle feste,
Cerveteri ha portato avanti il proget-
to di allestire il Villagio natalizio in
Piazza Aldo Moro, non limitandosi
solamente agli stand, ma predispo-
nendo anche una pista di pattinaggio
che ha ufficialmente aperto i battenti
sabato scorso alle ore 18; per l’occa-
sione, si è esibita la fenomenale
Chiara Censori, campionessa 23enne
di Marino capace di vantare nella
propria bacheca già svariati titoli
mondiali conquistati nelle competi-
zioni di pattinaggio artistico. Con
tutta la sua classe, Chiara Censori ha
incantato i presenti, fornendo un
modo a dir poco impeccabile per
inaugurare la pista di pattinaggio,
quest’ultima aperta al pubblico fino
all’Epifania. All’evento erano presen-

ti anche il Sindaco Elena Gubetti e il
Vicesindaco, nonché Assessore alle
Politiche Culturali, Federica
Battafarano. L’inaugurazione della
pista è stata accompagnata anche

dall’accensione dell’albero di Natale,
posizionato tra gli stand del
Villaggio. Con Piazza Aldo Moro a
tema natalizio, Cerveteri si appresta
a festeggiare le feste, senza dimenti-

care poi gli altri eventi in programma
nel corso delle prossime settimane,
come i concerti, spettacoli teatrali e
letture.

Simone Pietro Zazza

Per l’occasione, invitata la campionessa Chiara Censori 
Inaugurata ufficialmente
la pista di pattinaggio
di Piazza Aldo Moro

Venerdi 15 dicembre alle ore 18:00
ci sarà la presentazione del libro
“Indossando l’amore. Il disincanto
dell’uomo piccolo” di Francesco
Certo, Eretica Edizioni. Dialogherà
con l’autore la giornalista Alice
Lopedote con letture di Morena
Mancinelli giornalista, scrittrice e
attrice. Cento poesie per non rifug-
gire mai dai sentimenti.
Lentamente il disincanto prende
possesso dei giorni. Laddove c’era-
no sogni grandi oggi solo crudi
silenzi, facce sbigottite e parole di
plastica. È il disincanto dell’uomo -
che ostinatamente vive d’amore,
indossando l’amore - il tema por-
tante della raccolta fino a quando la
speranza si fiacca e restano solo la
forza, l’idea del sentimento a dare
nuova linfa alla vita. E questa non ha
bisogno di una figura concreta su cui
calarsi. Vive nella mente con la sua

potenza. Ti ho donato amore, ti ho
tolto amore, ti ho banalizzata, ti ho
sacralizzata, recitano così i versi di
Vita ma è l’ora della Fine delle brame:

La preghiera rimprovera l’anima
voluttuaria, tutto quello di cui abbia-
mo bisogno è un anelito di pace,
armonia. Si vive d’amore, si perde
l’amore, si perde la vita.
Francesco Certo nasce a Roma nel
1970. Giornalista professionista dal
1997. Dal 2003 caporedattore di
radio Dimensione Suono Roma e
Dimensione Suono Soft (Gruppo
RDS). Opinionista e conduttore
radiotelevisivo, moderatore di con-
gressi, convegni e conferenze stam-
pa in ambito letterario scientifico
politico e sportivo. Membro di
Commissione di esame per l’abilita-
zione al titolo professionale di gior-
nalista. Professore a contratto presso
l’Università degli Studi

NiccolòCusano. Autore di opere poe-
tiche edite da Guida, Bertoni, Pav,
Bibliotheka, Dantebus, Eretica,
PandiLettere.

Venerdì al “Rifugio degli Elfi” la presentazione del libro di Francesco Certo

“Indossando l’amore. Il disincanto dell’uomo piccolo” 
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CortoLive: la Fabbrica 
del Cortometraggio 
torna a Cerveteri
La nuova edizione si svo lgerà 
dal 14 al 17 Dicembre in Sala
Ruspo li: 30 posti disponibili
L’assessore alla cultura del Comune
di Cerveteri, Federica Battafarano,
è felice di annunciare la nuova edi-
zione di Cortolive che si svolgerà
dal 14 al 17 Dicembre presso la
Sala Ruspoli a Cerveteri. CortoLive
apre le porte alla sua terza edizione regionale. Un’avventura dedicata ai
giovani registi under 35 che vogliono esplorare, creare e mettere in
luce le risorse cinematografiche della Regione Lazio attraverso il lin-
guaggio del cortometraggio. Il programma prevede laboratori in pre-
senza, eventi e la partecipazione al concorso con due premi dal valore
di oltre 1000 euro. Per partecipare occorre essere under 35 domiciliati
nel Lazio. Ci sono solo 30 posti disponibili.

Ok alla mozione
per il ripristino
dell’orologio a 6 ore
Con grande piacere comunichia-

mo che la mozione (Errore.
Riferimento a collegamento iper-
testuale non valido.) che abbia-
mo presentato (insieme per
Cerveteri) per la messa in ripri-
stino dell’orologio a 6 ore (qui la
storia dell’orologio) è stata accet-
tata e votata all’unanimità. Ci
auguriamo che quanto prima
possiamo tornare a vedere uno
dei nostri monumenti storici, funzionare e magari essere oggetto di
attrazione per turisti amanti della storia dello stesso orologio”. A
comunicarlo è il consigliere di opposizione Gianluca Paolacci

Rubato il Presepe posto pochi giorni fa
alla rotonda del Rione Madonna dei Canneti
Neanche il tempo di realiz-
zarlo che il presepe è stato
fatto oggetto di furto. Il crimi-
noso atto verso uno dei sim-
boli del natale e della cristia-
nità è avvenuto a Cerveteri
nei pressi della rotonda di
Rione di Madonna dei
Canneti. Dal social la denun-
cia del fatto. Il completamen-
to dell’allestimento del presepe era avvenuto lo scorso 9 dicembre.

in Breve



Appuntamento con Sr. Linda Pocher alla Parrocchia di Santa Maria del Rosario 
Catechesi in preparazione del Natale 2023
“Rinnoviamoci per ricevere i doni di vita”
«Non temere». Com’è bella
questa parola di Dio per
Giuseppe. È la stessa che usa
nei riguardi di Maria. E costi-
tuisce un punto di partenza
per ciascun credente che si
accosta alla Sacra Scrittura.
Queste parole incoraggianti e
liberanti guideranno la rifles-
sione di Sr. Linda Pocher,
Figlia di Maria Ausiliatrice,
docente di teologia alla
Pontificia Facoltà “Auxilium”,
durante la catechesi in prepa-
razione al Natale che si terrà
oggi, martedì 12 dicembre,
alle ore 16, nella parrocchia
Santa Maria del Rosario di
Ladispoli. Promosso dall’asso-
ciazione Terra e Missione, in
collaborazione con la
Confraternita Santa Maria del
Rosario, l’incontro dal titolo
“Non temere, Giuseppe”,
vuole essere un momento pri-
vilegiato di preparazione al
Santo Natale: un invito ad
entrare nella «storia della sal-
vezza», attualizzandola nella
storia personale di ciascuno e
in quella sociale della Chiesa e
del mondo. «Giuseppe era un

uomo semplice, comune, che
però ha vissuto qualcosa di
straordinario, che gli ha cam-
biato la vita per sempre. -
afferma la teologa Linda
Pocher - Proveremo a conosce-
re meglio la sua vocazione e il
suo ruolo nella storia della sal-
vezza. E insieme a lui guarde-
remo al Natale che si avvicina,
per cercare di scoprire insieme
come preparare il nostro
cuore, lasciandoci rinnovare
per ricevere i doni di vita,
novità e amore che Dio prepa-
ra per noi in questo tempo
forte di Avvento».

Camilla Augello
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L’Ordine di Malta 
e la Ladispoli 1
uniscono le forze 
per i più bisognosi
Anche quest’anno la
“Ladispoli 1” ha promosso in
vista del Natale, insieme alla
delegazione Viterbo - Rieti
dell’Ordine di Malta, una rac-
colta alimentare in favore
delle famiglie bisognose di
Ladispoli. In pochi giorni sono
già stati raccolti circa 400 kg
di derrate, «un risultato stra-
ordinario che rende davvero
onore alla lunga tradizione di
solidarietà della più antico isti-
tuto scolastico di Ladispoli,
che dal 2016 svolge questa
colletta alimentare», spiegano
i promotori dell’iniziativa. «Il
merito di tutto ciò è dei
docenti che hanno saputo
coinvolgere, ma anche degli
alunni e delle loro famiglie
che hanno partecipato con
grande generosità, in un
momento di congiuntura eco-
nomica non facile a causa
della diffusa crisi economica.
La raccolta continuerà fino a
metà dicembre quando ci
sarà la consegna dei pacchi
alle parrocchie di Ladispoli,
Santa Maria del Rosario e San
Giovani Battista, che a loro
volta provvederanno a far
pervenire il cibo alle famiglie
bisognose della nostra città».

in Breve

Dal 5 al 7 gennaio 2024
la ricca mostra sul mare
dedicata a Marco Vannini
L’evento, patrocinato gratuitamente dal Comune
di Ladispoli, avverrà nel teatro a lui dedicato
Dal 5 al 7 gennaio 2024 è
stata organizzata una ricca
mostra sul mare per rende-
re omaggio a Marco
Vannini, il giovane di
Cerveteri tragicamente
scomparso a casa della ex
findanzata in casa a
Ladispoli. L’evento, che
vede il patrocinio gratuito
del Comune di Ladispoli,
prenderà spazio nelle sale
del teatro a lui dedicato.
Ad ingresso libero e gratui-
to, la mostra prevede un
orario che potrebbe subire
delle variazioni.

L’amministrazione comunale di
Ladispoli informa che presso la sala con-
ferenze della biblioteca, martedì 12
dicembre alle ore 15:00 si svolgerà l’even-
to curato da La Casa del Sole TV
Margherita Furlan intervista Paolo
Cucchiarelli, La verità sul caso Moro: il
punto di partenza necessario per chiun-
que voglia ricostruire la dignità e il ruolo
del nostro Paese, sul fondamento della verità. Margherita Furlan,
direttrice de La Casa del Sole TV, dialogherà con lo scrittore e
giornalista investigativo Paolo Cucchiarelli, collaboratore
dell’ANSA, che ha seguito casi politico-giudiziari eclatanti del
nostro paese. Con le indagini su Aldo Moro ha provato a rico-
struire la verità sul delitto, mostrando con coraggio anche tutto

ciò che non è mai stato svelato al grande
pubblico. Dal suo lavoro sono stati pub-
blicati i due libri-inchiesta L’ultima notte
di Aldo Moro e Morte di un Presidente,
editi da Ponte alle Grazie. Proprio basan-
dosi su queste inchieste, il regista
Tommaso Minniti ha prodotto il docufilm
“Non è un caso, Moro”, la cui proiezione
è stata ospitata con grande successo dalla

Biblioteca di Ladispoli il 9 novembre scorso. Sarà un pomeriggio
in cui gli spettatori non potranno fare a meno di riflettere sul
significato profondo di alcuni eventi che hanno scosso il Bel
Paese e che non hanno trovato spesso risposte, sul ruolo che l’in-
formazione dovrebbe avere nel cercare la verità, al di là di depi-
staggi e insabbiamenti. L’evento è ad ingresso libero e gratuito.

Oggi pomeriggio nella Biblioteca comunale
Margherita Furlan intervista Paolo Cucchiarelli

Nuova tappa del progetto Ladispoli città della formazione gratuita da parte del-
l’amministrazione. Sabato 16 dicembre alle 15 nella sala conferenze della bibliote-
ca comunale si terrà il corso gratuito di disostruzione delle vie aeree adulto, pedia-
trico e infante tenuto dal Nucleo subacqueo Cerveteri Ladispoli. «Siamo molto
grati al Nucleo subacqueo Cerveteri Ladispoli - ha commentato il delegato alla
formazione, Biagio Camicia - per aver aderito all’iniziativa. Un corso gratuito aper-
to a tutti su come salvare una vita è importantissimo per la nostra città. Si tratta
di un corso inclusivo poiché grazie alla preziosa collaborazione con il delegato al
progetto Ladispoli città che sa ascoltare, Marco Cecchini, sarà presente un inter-
prete Lis». L’entrata al corso è libera, ma è fortemente consigliata la prenotazio-
ne inviando una mail a biagio.camicia@comunediladispoli.it - nucleosubacqueocer-
veteri@gmail.com. Alla fine del corso verrà rilasciato un attestato di partecipazio-
ne. «Dopo questo corso – ha concluso Camicia - il progetto della formazione gra-
tuita proseguirà anche per il prossimo anno. Per il mese di gennaio sono in pro-
gramma altri due seminari, uno sull’organizzazione di eventi e un altro sulla forma-
zione imprenditoriale».

Disostruzione delle vie aeree: nuovo
corso gratuito. Appuntamento 
il 16 dicembre alle 15 in biblioteca



Il Sindaco di Santa Marinella interviene dopo la manifestazioni davanti alla sede comunale
Gesam, Tidei: “L’azienda ascolti le proteste
e rispetti le condizioni di lavoro dei dipendenti”
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“L’Amministrazione Comunale
da atto, a seguito di un incontro
richiesto dalle sigle sindacali, che
la manifestazione innanzi la sede
comunale tende a sensibilizzare il
Sindaco e il governo cittadino a
continuare la vigilanza su delicati
aspetti concernenti l’appalto di
pulizia e gestione del Centro ser-
vizi-ecocentro comunale di
Perazzeta. Questo affinché si per-
fezionino modalità di raccolta e
pulizia, utili a aumentare il decoro
cittadino”. Queste le parole del
sindaco Pietro Tidei in merito alla
manifestazione dei dipendenti
della Gesam, che gestisce il servi-
zio della raccolta dei rifiuti a Santa
Marinella. I dipendenti e il sinda-
cato USB di riferimento, si sono
infatti riuniti in via Cicerone, sotto
la sede del Comune, per protesta-
re per le condizioni di lavoro. “I
rappresentanti delle sigle sindaca-
li ed i lavoratori ben sanno che il
datore di lavoro è Gesam e che
quindi a loro, attraverso il
Comune, vengono rivolte urgenti
istanze di speranza, affinché si
realizzino condizioni tecniche di
lavoro nel rispetto delle norme
che regolano la materia”, ha riba-
dito il Sindaco. A metà mattinata
una rappresentanza dei manife-
stanti e del sindacato, sono stati
ricevuti in aula consiliare dall’in-

gegnere Di Bennardo, responsabi-
le del VI settore e dal D.E.C.
Rotondi che, prendendo atto delle
manifestazione di fiducia, si sono
presi carico di seguire le procedu-
re che riguardano: il potenzia-
mento delle docce degli spogliatoi
del centro servizi, l’attivazione di
due pese agli ingressi del cantiere,
il completamento dell’impianto di
illuminazione e della recinzione,
l’innalzamento delle misure di
sicurezza dell’ecocentro per evita-
re abusi nello sversamento dei
rifiuti da parte di privati e il rispet-
to del divieto di transito, già in
vigore, su via Cicerone, al termine
dell’orario di mercato.

L’Amministrazione Comunale ha
assicurato ancora una volta il pro-
prio impegno ad affrontare ogni
criticità sollevata dai lavoratori
nei confronti di Gesam, per quan-
to possa essere di sua competen-
za, al fine di evitare che la comu-
nità subisca disservizi e disagi.
“La città non deve subire alcuna
conseguenza che derivi dallo scio-
pero degli operatori del servizio
di raccolta dei rifiuti. Non è imma-
ginabile che i cittadini debbano
pagare lo scotto di un malconten-
to che non dipende dall’ammini-
strazione. Il Comune agisce negli
interessi della città e i lavoratori
devono vedere accolte le loro

richieste da parte di Gesam”, ha
precisato il Sindaco, che insieme
al governo cittadino e alle sigle
sindacali si è prodigato per stabi-
lizzare a tempo indeterminato i
dipendenti precari assunti poi da
Gesam, nella convinzione che il
comparto ambiente rappresenti
una risorsa di lavoro e speranza.
A conclusione dell’incontro intor-
no alle ore 12:00 il presidio dei
manifestanti è stato sciolto, dando
atto che le motivazioni a sostegno
della proclamazione di sciopero
erano state affrontate e risolte.

Lega: “Piena solidarietà
ai lavoratori di Gesam”
“La Lega Santa Marinella esprime
la sua piena solidarietà ai lavora-
tori dell’azienda Gesam che
richiedono il rispetto del contratto
di lavoro e delle basilari norme di
sicurezza. In un momento in cui la
tutela dei diritti dei lavoratori è
fondamentale, la Lega si schiera
senza riserve dalla parte dei
dipendenti di Gesam, sostenendo
la giusta richiesta di rispetto del
contratto e delle condizioni lavo-
rative stabilite. La Lega Santa
Marinella ribadisce il proprio
impegno a difendere i lavoratori e
a promuovere un ambiente lavo-
rativo rispettoso e che sia svolto in
sicurezza. L’azienda Gesam e il

suo successo deve essere coniuga-
to con il benessere dei lavoratori
che contribuiscono al suo svilup-
po. Invitiamo tutte le parti coin-
volte a instaurare un dialogo
costruttivo al fine di trovare solu-
zioni che soddisfino le legittime
richieste dei dipendenti e che con-
tribuiscano a consolidare il clima
sociale e produttivo nella nostra
comunità. La Lega Santa
Marinella rimarrà vigile sull’evol-
versi della situazione e continuerà
a lavorare per garantire il rispetto
dei diritti dei lavoratori”. Nota a
firma della Lega Santa Marinella,
Giuseppe Maddaloni.

Coalizione Futuro: “Solidarietà
ai lavoratori della GESAM”
“La lista Coalizione Futuro, espri-
me solidarietà ai lavoratori della
GESAM, impiegati presso il
Comune di S. Marinella per la rac-
colta, smaltimenti dei rifiuti solidi
urbani, la pulizia delle strade e la
gestione dell’isola ecologica, che
hanno deciso di indire una gior-
nata di sciopero l’11 dicembre
2023. Era l’11 settembre 2023 l’ul-
tima volta che i lavoratori della
GESAM, sostenuti dal sindacato
USB avevano deciso di scendere
in piazza di fronte al Municipio di
S. Marinella, a seguito di un grave
incidente che aveva coinvolto un

dipendente, rimasto intrappolato
in un mezzo che si era rovesciato
e che aveva riportato fratture al
femore ed alla spalla. Il presidio di
fronte al Municipio chiedeva allo-
ra alle istituzioni comunali, di
fatto l’unico committente della
GESAM, maggiori pressioni pres-
so la ditta affinché fosse garantita
la sicurezza nel lavoro, la manu-
tenzione dei mezzi, la pulizia fre-
quente di strumenti e tute da lavo-
ro a carico della stessa azienda.
L’11 dicembre 2023, a tre mesi
esatti da quella mobilitazione, i
lavoratori della GESAM incroce-
ranno nuovamente le braccia per
protestare per le condizioni in cui
sono costretti a lavorare perché
nulla si è fatto rispetto la protesta
di tre mesi fa. Continuano infatti a
non essere rispettate le norme di
sicurezza sancite dal Testo Unico
n. 81/2008: eccessivi i carichi di
lavoro in termini orari, eccessiva
le quantità di materiali massima
da caricare e trasportare, insuffi-
ciente l’igienizzazione dei mezzi
di lavoro e degli strumenti. L’11
dicembre un presidio verrà nuo-
vamente organizzato di fronte al
Municipio. 
La Coalizione sostiene i lavoratori
in sciopero a difesa dei propri
diritti”. Nota a firma della
Coalizione futuro.

“Diabete e Alzheimer” è il tema della conferenza
che si terrà martedì pomeriggio 12 dicembre pres-
so l’Aula Consiliare di via Cicerone. Circa due
milioni e mezzo di italiani soffrono di diabete, un
dato che sia nel nostro paese, come nel resto del
mondo, è destinato ad aumentare. È importante
nella cura del diabete garantire al paziente un’alta
qualità della vita. Per arrivare a questo, oltre alle
cure mediche specifiche, è fondamentale avere le
giuste informazioni, attraverso le quali il diabetico

impara ad autogestire la malattia. “Discutere e
approfondire questi temi è obiettivo della nostra
Amministrazione, che a settembre ha già affronta-
to, in un’altra conferenza, il tema dell’Alzheimer,
che, come ci diranno gli esperti presenti, ha uno
stretto legame con il diabete. Invito la cittadinanza
all’incontro di martedì pomeriggio, dove sarà
anche possibile sottoporsi a screening diabetologi-
co, grazie ai volontari della Croce Rossa e di
Adiciv”, ha affermato il sindaco Pietro Tidei. “La

ricerca scientifica ipotizza che fra diabete e malat-
tia di Alzheimer ci possa essere un legame. Il dia-
bete può avere effetti nocivi sulla funzionalità cere-
brale e aggravare malattie neurologiche come la
malattia di Alzheimer e rappresenta uno dei più
importanti fattori di rischio per lo sviluppo delle
malattie cardiovascolari. L’obiettivo della confe-
renza che abbiamo organizzato è quello di infor-
mare la cittadinanza sul tema e sull’importanza di
adottare uno stile di vita sano”, ha spiegato il con-
sigliere Alessio Manuelli, delegato alla sanità. Il
programma della conferenza prevede un’attività
di screening per la valutazione del rischio diabete
a cura dei volontari della Croce Rossa Italiana,
Comitato di Santa Severa e Santa Marinella, e
dell’ADICIV, Associazione Diabetici di
Civitavecchia. Il tema centrale verrà affrontato dal
Dott. De Vito, biologo, dal Dott. Bomboi, neurolo-

go, dalla dott.ssa Di Caprio, nutrizionista e dal pre-
sidente Adiciv, Luciani. Lo chef Galosi del ristoran-
te “Poggio del Principe” realizzerà in diretta alcu-
ne ricette gourmet per diabetici consigliate dalla
nutrizionista, per evidenziare il fatto che si può
mangiar bene anche seguendo una dieta a basso
contenuto glicemico.

“Diabete e Alzheimer”, oggi
conferenza nell’Aula Consiliare
di via Cicerone a Santa Marinella

Via Galileo Galilei, presto
la nuova illuminazione
“Finalmente, per la la prima
volta, tra poco più di una
settimana, Via Galileo
Galilei sarà una strada illu-
minata”. 
Lo comunica il Sindaco di
Santa Marinella Pietro
Tidei. “Insieme
all’Assessore ai lavori pub-
blici Andrea Amanati e alla
Consigliera allo sport
Marina Ferullo - ha aggiun-
to il Sindaco - ci siamo ado-
perati per risolvere una pro-
blematica che perdurava da
tantissimi anni, nonostante,
va ribadito, che la strada e

l’area adiacente apparten-
gono a “Città
Metropolitana” e non al
Comune. Con i lavori di
ammodernamento che inte-
ressano il Palasport, la pale-
stra del Liceo Scientifico è
puntualmente frequentata
dall’associazione sportiva
“Perseus”, alla quale sono
state assegnate le ore di atti-
vità a seguito di un apposito
bando di partecipazione.;
anche per garantire la sicu-
rezza dei ragazzi che pun-
tualmente frequentano la
struttura scolastica abbiamo

voluto accelerare questa
soluzione. 
La prossima settimana -
continua il Sindaco - verran-
no quindi installati i lam-
pioni lungo Via Galileo
Galilei con sei fari a Led ali-
mentati da pennelli fotovol-
taici. 
Siamo estremamente felici e
soddisfatti di aver risolto un
problema molto sentito. È
solo il primo passo di un
progetto più ampio e defini-
tivo dell’illuminazione pub-
blica che illustreremo in
brevissimo tempo”.



In visita anche l’Assessore alla Cultura della Regione, Baldassarre
accompagnata dal presidente di LAZIOcrea, Marco Buttarelli

Villaggio di Natale al Castello
di Santa Severa, 6.000 visitatori
nel primo week end di apertura
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Nel primo fine settimana di aper-
tura del Villaggio di Natale al
Castello di Santa Severa, quasi
6.000 visitatori hanno voluto vive-
re la magia nello spazio della
Regione Lazio gestito dalla società
in house LAZIOcrea con gli alle-
stimenti e le proposte artistiche di
MM Idea. Anche l’Assessore alla
Cultura, Simona Renata
Baldassarre accompagnata dal
presidente LAZIOcrea, Marco
Buttarelli ha visitato assieme al
pubblico la Casa di Babbo Natale,
la Casa Della Befana, ha parteci-
pato al teatro fantastico con gli
spettacoli itineranti e ammirato le
coreografie dei fuochi d’artificio a
basso impatto acustico che hanno
dato il via a questa edizione parti-
colarmente suggestiva.
Un’atmosfera magica e gioiosa
per i visitatori di tutte le età, che
potranno immergersi in un viag-
gio fantastico nelle emozioni delle
feste, attraverso installazioni
luminose, spazi di gioco e di crea-
tività, spettacoli circensi, teatrali e
musicali, laboratori artistici e di
fantasia. Nella Chiesa
dell’Assunta i visitatori potranno
trovare anche un prezioso prese-
pe degli artisti di San Gregorio
Armeno e, nel piazzale delle
Barrozze si potrà passeggiare tra
le casette di legno in un caratteri-
stico Mercatino di Natale mentre
sulla Spianata dei Signori al calar
della sera si illumina un bosco
incantato pieni di luci. Si riparte
venerdì 15 dicembre con apertura
dalle ore 14.30 alle 19.30 e saba-
to16 dicembre e domenica 17
dicembre dalle ore 10:30 alle ore

19:30. L’organizzazione e la
supervisione delle attività del
Villaggio del Natale sono a cura di
LAZIOcrea con gli allestimenti e
la programmazione artistica di
MM Idea e il progetto è promosso
dalla Regione Lazio in collabora-
zione con Assessorato alla
Cultura, Direzione regionale
Ambiente, la Riserva naturale di
Macchiatonda e Monumento
Naturale di Pyrgi, d’intesa con
MiC, Comune di Santa Marinella
e Coopculture. Previste aree dedi-
cate al ristoro dove gustare tante
delizie enogastronomiche e pro-
dotti tipici del Lazio per rendere
ancora più magica la calda atmo-
sfera natalizia. Visitabili i Musei
del Castello con uno speciale
biglietto ridotto a €4 da abbinare
al biglietto per la visita alla Casa
di Babbo Natale, che dà diritto alla
sosta gratuita per tre ore.

Il sindaco Tidei:
“Pronti a collaborare
con la Regione Lazio”

“Quale sindaco di Santa
Marinella, facendomi interprete
del pensiero dell’intera ammini-
strazione comunale non posso che
plaudire al fatto che anche que-
st’anno la Regione Lazio abbia
voluto proseguire in un percorso
avviato con successo in passato,
allestendo al castello di Santa
Severa un suggestivo villaggio di
Natale. Questa importante attra-
zione sul territorio, che richiama
ogni anno tantissimi visitatori

anche dalla Capitale testimonia, le
grandi potenzialità di questo bene
monumentale, unico nel suo
genere, sicuramente uno dei siti
più belli e caratteristici del Lazio.
Forse poche località nel mondo
possono vantare la presenza di un
maniero e un borgo medievale
che sorgono sul mare e che rap-
presentano, sempre più un polo
turistico e culturale di pregio. Per
questo concordo con gli attuali
vertici della giunta Regionale e
con l’assessore alla cultura
Simona Baldassarre e con il presi-
dente di ‘Lazio Crea’ Buttarelli
che hanno annunciato che stanno
lavorando ad altre iniziative di
valorizzazione di questo sito. A
tale proposito non posso che
augurarmi che in questo progetto
tanto utile anche allo sviluppo
economico e alla promozione cul-
turale e turistico di questo com-
prensorio possa essere attuato in
sinergia e collaborazione con il
comune di Santa Marinella”. Lo
dichiara il sindaco Pietro Tidei.

L’alternativa al Governo Meloni nasce dai territori e da
Civitavecchia la Schlein lancia la sfida per le elezioni europee e per
le prossime amministrative. Abbiamo deciso di farlo da un luogo
simbolo del lavoro, quello della Compagnia Portuale, dove oltre alla
segretaria nazionale del PD è intervenuto il Commissario Europeo
per l’occupazione e i diritti sociali, Nicolas Schmit. Civitavecchia è
una città strategica non solo per il nostro territorio ma anche per il
sistema Paese. Una città che vogliamo possa essere modello di tran-
sizione ecologica. Dalla decarbonizzazione, tanto ostacolata dal cen-
tro destra, al progetto dell’eolico off-shore. Dall’introduzione del
salario minimo alla sicurezza sul lavoro, dal congedo parentale pari-
tario di 5 mesi al caro affitti per gli studenti fino alla difesa del siste-
ma di istruzione pubblica che in questi giorni è sotto duro attacco.
Su questi temi si sono concentrati gli interventi delle/i tantissime/i
cittadine/i intervenute/i all’iniziativa. Un evento a cui il
Coordinamento Litorale Roma Nord ha voluto dare un fortissimo
contributo perché riteniamo che fare rete e rinforzare il rapporto tra
i territori e per i territori sia ormai un elemento fondamentale del-
l’agire politico. Ma allo stesso tempo sappiamo bene che per affron-
tare i grandi temi dobbiamo allargare la nostra visione. Ringraziamo
pertanto l’estrema disponibilità del Commissario Europeo, Nicolas
Schmit che, intervenendo in uno splendido italiano, ci ha ricordato
il ruolo dell’Europa sul diritto al lavoro, sulla sicurezza sui luoghi di
lavoro e sul contrasto alla povertà. Spiegando il motivo per cui
l’Europa deve proseguire il suo processo di integrazione, continuan-
do le battaglie già intraprese, per guardare al domani con speranza.
Il Coordinamento Litorale Roma Nord esprime dunque grande sod-
disfazione per organizzato dalla Segreteria Provinciale del Partito
Democratico, dal Circolo di Civitavecchia e dalla Compagnia
Portuale a cui vanno i nostri ringraziamenti. Così come vogliamo
esprimere il nostro apprezzamento per il legame che Elly Schlein sta
costruendo con il nostro territorio. E’ la seconda volta che viene a
Civitavecchia in pochi mesi. Un segnale forte di considerazione nei
riguardi della città e di questo importante territorio. Anche il
Coordinatore del Litorale Roma Nord, Giuseppe Zito, ha lanciato
un appello affinché si possa costruire, a partire da Civitavecchia, un
campo largo di contrasto alle destre e un progetto serio di rilancio
del centro-sinistra.

PD, Elly Schlein 
a Civitavecchia:
“L’alternativa 
parte dal territorio”

Santa Marinella, fino al 6 gennaio vietati
fuochi d’artificio, petardi, botti, razzi e simili
“Saranno consentiti fuochi cosiddetti “silen-
ziosi”, con effetti di luce e colore a ridotta emis-
sione sonora con una totale assenza di ricadu-
ta di residui incandescenti e una produzione
molto limitata di fumo”. Così cita l’ordinanza
del sindaco n°116 emessa il 7 dicembre e che
sarà in vigore dal 8 dicembre fino al 6 gennaio.
Vietati quindi fuochi d’artificio, petardi, botti,
razzi e simili che contengano materiale esplo-
dente. Sono oramai tantissimi i Comuni che in
Italia hanno emesso ordinanze di divieto e
molte città hanno anche già regolamenti che
negano fuochi rumorosi durante tutto il corso
dell’anno. “L’Amministrazione Comunale ha
voluto in questo modo tutelare la fascia di
popolazione fragile, gli animali domestici ed
evitare incidenti -ha spiegato il sindaco Pietro
Tidei-Questa ordinanza non vuole essere un
banale divieto ai botti, ma vuole sensibilizzare
la cittadinanza sui temi della sicurezza e della
tutela della salute delle persone, degli animali
e dell’ambiente.” “L’ordinanza continua con la
medesima linea adottata
dall’Amministrazione comunale per i festeg-

giamenti estivi del Ferragosto. È sacrosanto
festeggiare, ma nella maniera giusta e idonea.
Chiediamo a tutti i cittadini di evitare l’utilizzo
di artifizi pirotecnici che spesso sono causa di
incidenti anche di grave entità e di essere da
esempio per i nostri fogli- ha dichiarato il vice-
sindaco Roberta Gaetani- l botti, tra l’altro,
possono arrecare danni economici al patrimo-
nio pubblico e privato, oltre ad avere conse-

guenze negative sugli animali e sui soggetti
fragili. Si può rendere speciale il Capodanno
senza utilizzare questi prodotti. Cogliamo l’oc-
casione per formulare i nostri migliori auguri
di buone feste a tutti i cittadini ai quali rivolgia-
mo ovviamente un invito ad essere responsa-
bili”. Sono concessi i giochi pirotecnici a basso
rischio, come stelline, bengala, fontane, vulca-
ni e ghirlande. Secondo le stime del WWF ogni
anno in Italia almeno 5mila animali muoiono a
causa dei botti di fine anno. Di questi circa
l’80% sono animali selvatici, soprattutto uccel-
li. Cani, gatti e altri animali, in preda al terrore,
possono ritrovarsi a vagare per strada ed esse-
re coinvolti in incidenti stradali. “Inoltre, il
fumo dei botti aumenta l’inquinamento e il
livello di polveri sottili nell’aria. È bene sapere
che la quantità di veleni diffusi nell’aria dal-
l’esplosione di fuochi è particolarmente noci-
va, con valori non trascurabili di potassio,
stronzio, bario, magnesio, alluminio, zolfo,
titanio, manganese, rame, cromo e piombo”,
ha aggiunto il consigliere con delega all’am-
biente Alessio Magliani.

A Civitavecchia fuochi
d’artificio vietati dal 23
dicembre al 2 gennaio
In occasione delle festività natalizie e di San Silvestro è abitudine, su
tutto il territorio cittadino, celebrarle con giochi pirotecnici e petardi,
un’attività causa di disagio e spesso di pericolo per l’incolumità di per-
sone, animali e ambiente. Numerose, negli anni, le segnalazioni legate
all’uso anche incontrollato dei “fuochi d’artificio” esplodenti. Il Sindaco,
in ragione del fatto che non può vietarne la commercializzazione (tran-
ne ovviamente per quelli illegali), vieta su tutto il territorio comunale,
dal 23 dicembre 2023 al 2 gennaio2024 l’utilizzo inteso come accensione
e lancio di petardi, razzi, mortaretti, materiale esplodente, fuochi d’arti-
ficio cui consegua deflagrazione, oltre a qualunque altro materiale che
provochi detonazione. L’inosservanza dell’ordinanza è punibile con
pagamento di una sanzione da euro 25 a euro 500.
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Sempre più amato, seguito e
praticato, il padel nel Lazio
continua a segnare un costante
trend di crescita. Lo conferma-
no i dati dell’Osservatorio
MrPadelPaddle.com che
periodicamente fotografa
ritmi e tendenze di questo
straordinario sport in Italia e
nel mondo. Con un aumento
del 9% rispetto all’anno prece-
dente, la Regione conta oggi
complessivamente 565 struttu-
re sportive dedicate al padel.
L’aumento si riflette anche sul
numero dei singoli campi che
(con un + 14% vs 2022) tocca-
no oggi quota 1875, dislocati
su tutto il territorio; 613 di essi
sono indoor e permettono
quindi di giocare anche con il
cattivo tempo. Conti alla
mano, ogni struttura ha una
media di 3,3 campi. Dove gio-
care? Sono 120 i comuni lazia-
li con almeno un club di padel.
Cresce, di pari passo, il nume-
ro degli appassionati e di colo-
ro che lo praticano con regola-
rità. Il padel, infatti, è uno
sport che piace a 360°.
Aggrega e coinvolge a tutte le

età. È veloce e spettacolare ma
non richiede grandi tecniche
né particolari abilità. 

Il Padel in Italia: 
crescita esponenziale
Partiamo da un dato di fatto:
in Italia sono circa 800.000 le
persone che praticano regolar-
mente il padel e 1.500.000
coloro che lo approcciano in

forma amatoriale. Uomini,
donne, ragazzi. Le strutture
non mancano. Basti pensare
che, lungo tutta la Penisola si
contano 8.701 campi (+22%
rispetto al 2022) distribuiti in
3.321 club, che a loro volta
sono aumentati del 19%
rispetto al 2022. In tutto, sono
più di 1.500 i comuni dove è
possibile prenotare un campo,

il 50% dei comuni con popola-
zione superiore a 5.000 abitan-
ti ha almeno un club di padel.
Da Nord a Sud la distribuzio-
ne media è di un campo ogni
6.960 abitanti (era 1 ogni
13.000 nel 2021). Sole, pioggia,
vento, il padel è sempre più
uno sport per ogni stagione:
circa il 40% dei campi di padel
in Italia è al coperto. Ma oggi il

padel è anche business e lo
dimostra il numero sempre
più crescente delle aziende che
operano o entrano in questo
mercato. Il giro d’affari in
Italia sfiora il miliardo di euro.
Il noleggio dei campi rappre-
senta il 61% degli incassi,
mentre il restante 39% deriva
dalla vendita di racchette e
nuovi impianti.

Un grande evento
per un grande sport
Milano torna a essere l’epi-
centro del padel internazio-
nale e si prepara ad accogliere
la seconda edizione di Padel
Trend Expo, il primo grande
evento in Italia interamente
dedicato al padel. Manca
poco. 
L’appuntamento è dal 19 al 21
gennaio 2024 negli spazi alle-
stiti ad hoc all’interno
dell’Allianz MICO Fiera
Milano City. Una tre-giorni
dal respiro internazionale,
capace di richiamare operato-
ri e appassionati provenienti
da tutto il mondo. Un vero e
proprio marketplace dalla
doppia matrice B2B e B2C, fir-
mato dal gruppo di comuni-
cazione integrata Next Group
(attraverso la sua controllata
Padel Trend Srl). Tante le
novità in programma, ospiti
di alto livello e alcune siner-
gie con il mondo del fitness e
del pickleball che negli States
sta spopolando. Spazio anche
alle esibizioni di grandi cam-
pioni e di tanti ex calciatori.

Campi sempre più numerosi, nuove strutture e tanti, tantissimi praticanti

I grandi numeri del Padel nel Lazio
Appassionati e operatori del settore radunati a gennaio a Milano con la 2ª edizione dell’Expo

Settima sconfitta consecutiva, otto
considerando il disastro in Coppa
Italia a Fiumicino, per un Città di
Cerveteri sempre più invischiato nei
bassifondi del campionato di
Promozione. Contro la corazzata
Sorianese è finita come tutti avevano
previsto, gli ospiti non hanno dovuto
nemmeno faticare troppo per espu-
gnare lo stadio Galli con un netto 0-2,
sono stati sufficienti due calci piazzati
alla compagine del mister Del Canuto
per liquidare un Città di Cerveteri a
tratti imbarazzante. Nessun tiro nello
specchio della porta avversaria per
tutto il match, azioni pericolose zero,
solo tanto impegno per una squadra
che inizia ad essere allo sbando, nono-
stante i giocatori non lesinino l’impe-
gno. Manca il gioco ai verdeazzurri,
manca l’animo pugnace, alla prima
difficoltà si perde la bussola, nemme-

no l’inserimento di tutti i nuovi acqui-
sti ha dato la scossa auspicata. E’ pale-
se che il tecnico Luigi Cicino non sap-
pia più come correre ai ripari, contro
la Sorianese ha più volte cambiato
modulo tattico, ha tentato prima di
giocare con Fagioli come “falso”
nove, poi è passato ad uno schiera-
mento più offensivo, ma il risultato è
stato nessuna parata da parte del por-
tiere ospite. I tifosi, oggi per la prima

volta meno numerosi nonostante l’in-
gresso gratuito e la giornata soleggia-
ta, sono usciti dallo stadio amareggia-
ti e depressi, il rischio della rassegna-
zione è dietro l’angolo, non vorrem-
mo assistere al film dell’orrore dello
scorso anno che vide il naufragio del
Borgo San Martino, retrocesso sotto i
colpi di una miriade di sconfitte con-
secutive. Il Città di Cerveteri ha la
possibilità di risalire la china ed

acciuffare almeno gli spareggi salvez-
za, per fortuna le concorrenti dirette
non corrono, la classifica in basso è
ancora corta. Ma serve una scossa
vera a tutto l’ambiente, serve l’acqui-
sto di un vero attaccante da area di
rigore, servono almeno altri due tes-
seramenti di giocatori esperti a cen-
trocampo. Con i giovanotti di belle
speranze che si impegnano lodevol-
mente purtroppo non si portano a

casa punti per la salvezza. E domeni-
ca prossima il Città di Cerveteri farà
visita all’Ostia Antica, avversaria mai
facile tra le mura amiche. E, purtrop-
po, per il morbido e mediocre Città di
Cerveteri visto contro la Sorianese,
anche la trasferta lidense rischia di
essere un ostacolo insormontabile. I
tifosi attendo un segnale fortissimo di
cambiamento da parte della dirigen-
za. 

Contro la Sorianese
Cerveteri inguardabile
I tifosi chiedono un cambiamento radicale alla dirigenza



di Luisanna Tuti

Quest’anno ricorrono cento
anni dalla nascita di un grande
mito lirico, forse il più grande
di tutti i tempi. Il 3 dicembre
1923, infatti ( o forse il 4), a New
York vedeva la luce Maria
Cecilia Anna Sofia
Kalegeropoulos che il mondo in
seguito conoscerà con il nome
di Maria Callas. I genitori erano
arrivati dalla Grecia dopo aver
perso un figlio di due anni,
decidendo, per voler della
madre Evangelia in attesa del
terzo figlio, di cambiare radical-
mente la loro vita. Maria nac-
que, ma Evangelia voleva un
figlio maschio e per giorni si
rifiutò di vedere la bambina. Le
preferì sempre la primogenita
Yakinty e la piccola Maria soffrì
tutta la vita per questa condi-
zione di rifiuto che non le fece
mai amare sua madre. A Maria
fu riservata un’educazione rigi-
dissima, fino al momento in cui
Evangelia capì come poter
sfruttare le potenzialità canore
della figlia che lei stessa riportò
ad Atene per studiare al
Conservatorio. Nel 1938, a soli
15 anni (dichiarati 18) debuttò
con grande successo nella
Cavalleria rusticana. In questa
occasione conobbe il soprano
spagnolo Elvira de Hidalgo che
fu sempre la sua guida assoluta.
Nel 1945, dopo una vita di sten-
ti, dovuti soprattutto alla guer-
ra, tornò in America per rivede-
re suo padre e tentare la carrie-
ra artistica. Fece la badante per
varie famiglie, fino all’incontro
con il tenore Giovanni
Zenatello, direttore artistico

dell’Arena di Verona, che era
negli Stati Uniti per cercare
nuovi talenti. Fu scritturata e
debuttò il 3 agosto con la
Gioconda di Ponchielli.
Accoglienza entusiastica che le
aprì la porta del successo.
Seguirono La Turandot,
Valchiria, I Puritani, nella quale
sostituì una collega malata ed,
affrontando una difficilissima
performance, meritò il titolo di
“ soprano drammatico di agili-
tà”. Nel 1949 sposò un indu-
striale più vecchio di lei di 27
anni che le dedicò tutta la vita
come manager, dandole sicu-
rezza, agi, stabilità e affetto:
Giovanni Battista Meneghini. Si

separarono nel 1959, dopo anni
di successi, trionfi, rivalità e
scandali. Per essere raffinata ed
elegante dimagrì decine di chili
e, per la sua inarrivabile sensi-
bilità artistica, fu soprannomi-
nata “La Divina”. Fino al 1958
la Callas fu presente ogni anno
alla Scala ( I Vespri siciliani, La
Sonnambula, Medea, La
Traviata, Anna Bolena…) con
registi come Visconti e direttori
d’orchestra come Karajan e
Victor de Sabata. Viaggiò tra
Milano, Parigi, New York fino
allo scandalo della Norma al
Teatro dell’Opera di Roma
dove interruppe la recita per un
abbassamento di voce e, gli

spettatori, compreso il
Presidente della Repubblica,
Giovanni Gronchi, dovettero
tornare a casa. Dal 1959 la sua
attività artistica rallentò molto e
proprio in questo anno iniziò la
frequentazione con l’armatore
greco Aristotele Onassis, cono-
sciuto ad una festa in onore
della “pettegola” giornalista
americana Elsa Maxwell, gran-
de amica della cantante. Maria,
soprattutto per la sua conoscen-
za di 5 lingue, si trovava a suo
agio in tutti gli ambienti e con
tutte le persone (come Winston
Churchill). Non fu così per suo
marito, il ricco provinciale
Giovanni Meneghini, che si era

sforzato, senza riuscirci, di ade-
guarsi all’ incredibile ascesa
della moglie. Quindi, per volere
della Callas, che si era perduta-
mente invaghita di Onassis, il
matrimonio finì. Nel marzo
1960, la cantante mise al mondo
un bimbo che morì subito e fu
sepolto col nome di Omero. La
stampa internazionale ne parlò
solo molti anni dopo. Maria era
sempre più lontana dai teatri ed
il 5 luglio 1965, per l’ultima
volta, cantò per intero la Tosca,
al Covent Garden di Londra,
alla presenza della Regina
Elisabetta. La voce del soprano
era quasi irriconoscibile, mentre
il rapporto con Onassis si era

fatto discontinuo e l’armatore
non mostrava più interesse
verso di lei, trascurandola e
prendendola in giro, provocan-
dole un dolore tale da farla rin-
chiudere in solitudine nell’ele-
gante appartamento in Rue
Mendel a Parigi. E’ qui che,
attraverso la stampa, venne a
conoscenza del matrimonio
Onassis – Jacqueline vedova
Kennedy il 20 ottobre 1968. Il 15
marzo 1975, non ancora settan-
tenne, morì Onassis per miaste-
nia provocata dalla depressione
per la morte accidentale del
figlio. Sembra che avesse
espresso la volontà di divorzia-
re dalla Kennedy per tornare
dalla Callas, ma questo non si
saprà mai. Il 16 settembre 1977,
alle 13.30, durante l’assenza dei
fedeli servitori Bruna e
Ferruccio, all’età di 54 anni non
ancora compiuti, morì la più
grande artista lirica del
Novecento. Le sue ceneri,
sepolte a Parigi vennero trafu-
gate e, ritrovate , secondo la
volontà di Maria, furono sparse
sul Mare Egeo dal Ministro
della cultura greco: erano le
sue? Chissà! Anche questo non
si saprà mai! 

Teatro: all’Argot Studio
di Roma Michele Sinisi
con il ‘suo’ Amleto

Musica: Cristiano De André, il tour
di “Storia di un impiegato” è Disco Live
In occasione dei cinquanta anni dall’uscita dell’album originale del padre
Dopo un tour di successo in tutta Italia e un
film documentario presentato alla 78. Mostra
Internazionale d’Arte Cinematografica di
Venezia, il progetto di Cristiano De André
dedicato al concept album del padre “Storia di
un impiegato”, si arricchisce di un nuovo tas-
sello, pronto ad entrare tra le strenne del
Natale 2023: il 15 dicembre esce infatti in Cd e
in digitale l’album live “DeAndré#DeAndré
Storia di un impiegato” (prodotto da Cristiano
De André, Intersuoni e Nexo Digital, distribu-
zione Warner Music Italy), già disponibile in
pre-order. Questa nuova uscita discografica
arriva a coronamento di un lungo percorso di
rilettura dello storico album, che torna così a
smuovere le coscienze in occasione del 50°
anniversario dalla sua pubblicazione nel 1973.
Le nove tracce dell’album (‘Introduzione’,
‘Canzone del maggio’, ‘La bomba in testa’, ‘Al
ballo mascherato’, ‘Sogno numero due’,
‘Canzone del padre’, ‘Il bombarolo’, ‘Verranno
a chiederti del nostro amore’ e ‘Nella mia ora
di libertà’) sono estratte dall’omonimo film
documentario “DeAndré#DeAndré Storia di
un impiegato”, diretto da Roberta Lena (distri-
buito nelle sale da Nexo Digital e attualmente
disponibile sulla piattaforma in streaming
nexoplus.it e sui canali di Nexo TV “House of
Docs” e “Le Vite degli altri”), che a sua volta
raccontava il celebre tour di Cristiano De
André iniziato nel 2018, una vera e propria
opera rock che ha fatto rivivere a migliaia di

persone il concept album sugli anni di piombo
e sulla speranza di costruire un mondo miglio-
re. Questo omaggio unico a Fabrizio De André
è più di una semplice riproposizione di brani
senza tempo. È il tributo profondo e personale
dell’unico vero erede del patrimonio musicale
deandreiano. Arrangiare “Storia di un impie-
gato” ha significato per Cristiano De André

“riportare in auge i figli della rivoluzione paci-
fista: l’utopia, l’anarchia, il Sogno, da una
parte, il Potere, la paura, l’inabissamento delle
qualità individuali a discapito delle esigenze
globali, dall’altra”. La produzione e gli arran-
giamenti delle sezioni musicali introduttive di
ogni traccia sono infatti di Cristiano De André
e Stefano Melone.

Critica 2016, finalista nel 2014 e nel 2008 e più volte segnalato per i
Premi Ubu, presenta ‘Amleto’, una riscrittura poetica e visionaria del
capolavoro shakespeariano, prodotta da Elsinor Centro di Produzione
Teatrale/Progetto Farsa, in coproduzione con Festival Castel dei
Mondi. Amleto si trova in una stanza e vive in completa solitudine la
sua storia. I fatti, i personaggi sono tutti caduti davanti ai suoi occhi e
malgrado i suoi desideri deve confrontarsi con ciascuno di questi,
prendere delle decisioni. La tragedia sta nel fatto che deve comunque
risolvere la sua storia da solo. La storia è quella che tutti noi conoscia-
mo; il testo shakespeariano è smontato e reintrodotto sulla scena attra-
verso un soliloquio. Amleto contiene nella sua testa la memoria fasti-
diosa di tutti. Polonio, Re Claudio, Ofelia, Laerte, la madre Gertrude,
l’attore della compagnia girovaga: tutti assenti. L’unica compagnia
reale sarà il fantasma del padre che, in quanto tale, lo metterà al cor-
rente di ciò che veramente è successo. Le sedie vuote saranno le uni-
che testimoni della sua esperienza. Quella di Amleto è una tragedia
che sfugge alle analisi o che le accetta tutte mentre racconta di un
uomo che rifiuta tutto. Rimane il mistero di un essere umano chiuso in
una stanza assillato da ricordi e immagini da cui non vede l’ora di libe-
rarsi. L’intensità favolosa delle sue utopie che non riesce a sostenere.
Per partecipare alle attività culturali di Argot Studio è necessario effet-
tuare il tesseramento su www.teatroargotstudio.com/tesseramento o
presso il botteghino prima dello spettacolo.

I cento anni della divina Maria Callas (1923-1977)
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L’album preceduto in questi giorni dal singolo “Band on the Run - Underdubbed Mix” 
Paul McCartney & Wings:
il 2 febbraio 2024
torna “Band on the Run”

Venerdì prossimo alle ore 17.30 presso
l’Aula Paolo VI in Città del Vaticano
torna il concerto “Con i Poveri e per i
Poveri” con una rinnovata celebrazione
della bellezza e della carità. Ospiti per
la prima volta la Direttrice d’Orchestra
Speranza Scappucci con l’Orchestra ed
il Coro del Teatro dell’Opera di Roma.
La quarta edizione del Concerto, è l’ini-
ziativa dedicata alle persone più svan-
taggiate alle quali si vuole offrire
un’esperienza di bellezza attraverso la
musica unita ad un gesto concreto di
carità. L’evento in Vaticano, vedrà
infatti riservare 3000 posti alle persone
meno fortunate, compresi i senza fissa
dimora, i migranti e coloro che vivono
situazioni di disagio sociale. Saranno
loro gli “ospiti d’onore” dell’evento,
invitati a partecipare attraverso il
Dicastero per il Servizio della Carità e
numerose associazioni divolontariato
che li assistono quotidianamente, e ai
quali verrà successivamente distribuita
una cena al sacco ed altri generi di con-
forto. Nato nel 2015 da un’idea di
Riccardo Rossi e Gualtiero Ventura e
organizzato da “Nova Opera” con la
Direzione Artistica del M° Mons.
Marco Frisina, questo straordinario

concerto ha ricevuto la Benedizione di
Papa Francesco, che ha concesso la pos-
sibilità di eseguirlo all’interno della bel-
lissima Aula Paolo VI. Le tre edizioni
precedenti hanno visto la partecipazio-
ne di alcuni tra i massimi esponenti del
panorama musicale internazionale, tra
i quali il direttore d’orchestra Daniel
Oren e i compositori Ennio Morricone e

Nicola Piovani, oltre a prestigiose
orchestre come quella del Teatro Verdi
di Salerno, la Roma Sinfonietta,
l’Orchestra Italiana del Cinema e il
Coro Dell’Accademia Nazionale di
Santa Cecilia. Per questo concerto
prima delle festività natalizie , la dire-
zione d’orchestra, come detto, sarà affi-
data alla Direttrice d’Orchestra

Speranza Scappucci, che si alternerà sul
podio con il M° Mons. Marco Frisina
per guidare l’Orchestra e il Coro del
Teatro dell’Opera di Roma, quest’ulti-
mo diretto dal Maestro Ciro Visco. Si
confermano poi sul palco, presenti fin
dalla prima edizione, anche i 200 ele-
menti del Coro della Diocesi di Roma.
Preziosa, per questa edizione del

Concerto “Con i Poveri e per i Poveri”,
sarà la presenza di due solisti d’eccezio-
ne: il soprano Maria Grazia Schiavo, tra
le più importanti voci della sua genera-
zione nel repertorio barocco, tradizio-
nale e nel Bel Canto, e il tenore Levy
Segkapane, apprezzato talento sudafri-
cano già vincitore del premio
“Montserrat Caballé International
Singing Competition” e del prestigioso
concorso “Operalia”. In programma
una selezione dei capolavori di Mozart,
Rossini e Tchaikovsky, arricchiti da
celebri brani natalizi nazionali ed inter-
nazionali come “Joy to the World”,
“Quanno nascette Ninno”, “Tu scendi
dalle stelle” e “Stille Nacht”, in nuove
versioni appositamente orchestrate dal
M° Frisina. La partecipazione del pub-
blico al Concerto “Con i Poveri e per i
Poveri” è gratuita previa la compilazio-
ne obbligatoria del modulo presente
sul sito internet ufficiale dell’evento
(www.concertoconipoveri.org). I
biglietti, inviati tramite e-mail, conten-
gono un QR code univoco che dovrà
essere mostrato in forma digitale o car-
tacea al controllo accessi il giorno stes-
so dell’evento.

Andrea Zampetti

L’iniziativa della quarta edizione ritorna per celebrare le persone più svantaggiate
Venerdì in Aula Paolo VI “Con i poveri e per i poveri”
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A 50 anni dalla sua uscita, sarà
pubblicato il prossimo 2 febbraio
l’edizione ampliata del 50° anni-
versario dell’iconico “Band on the
Run” di Paul McCartney &
Wings. Da decenni una costante
nella lista degli album più impor-
tanti di tutti i tempi, pluripremia-
to ai Grammy, ed originariamente
pubblicato nel dicembre del 1973,
il disco contiene brani come “Jet”,
“Bluebird”, “Let Me Roll It”,
“Picasso’s Last Words (Drink to
Me)” e “Nineteen Hundred and
Eighty Five”, “Band on the Run”,
senza dubbio il disco di maggior
successo e più celebrato di sempre
degli Wings. L’edizione del cin-
quantesimo anniversario di que-
st’iconico lavoro reintitolato per
l’occasione “Band on the Run -
50th Anniversary Edition”, sarà
pubblicato con un’edizione spe-
ciale disponibile in diversi forma-
ti, a cominciare dalla versione da
1LP, con mastering a velocità
dimezzata, realizzato da Miles
Showell presso i leggendari
Abbey Road Studios di Londra,
utilizzando un trasferimento ad
alta risoluzione dai nastri origina-
li del 1973. L’album, con tracklist
identica a quella USA, includerà
la canzone “Helen Wheels” e un
Polaroid poster di Linda
McCartney. L’edizione in vinile
2LP comprenderà oltre all’album
originale americano, rimasterizza-

to in half speed, un secondo LP
intitolato “Underdubbed Mixes
Edition”, il tutto all’interno uno
speciale cofanetto. Il box include-
rà anche due poster Polaroid di
Linda McCartney. Il formato 2CD
invece conterrà l’album originale
americano, la “Underdubbed
Mixes Edition” e un poster
Polaroid pieghevole fronte-retro
di Linda McCartney. Sarà prevista
poi anche una versione digitale.
Parlando della versione
“Underdubbed”, McCartney ha
detto: “Questa è “Band on the
Run” in un modo mai sentito
prima. Quando crei una canzone e
inserisci parti aggiuntive, come ad

esempio una chitarra, si tratta di
“overdub”, cioè una sovraincisio-
ne. Bene, questa versione dell’al-
bum è l’opposto, quindi un
“Underdubbed”. “Band on the
Run (Underdubbed)” presenta
per la prima volta le nove canzoni
classiche del disco originale, senza
sovraincisioni orchestrali. I rough
mix inediti furono creati da Geoff
Emerick, assistito da Pete
Swettenham agli AIR Studios, il
14 ottobre 1973. La tracklist è iden-
tica a quella trovata sui nastri ana-
logici originali scoperti negli
archivi della MPL. Per completare
il tutto poi “Band on the Run” edi-
zione 2024 sarà anche disponibile,

per la prima volta, in Dolby
ATMOS, mixato da Giles Martin e
Steve Orchard. Tra gli innumere-
voli album di successo che Paul
McCartney ha pubblicato nel
corso della sua illustre carriera,
“Band on the Run” degli Wings
occupa un posto particolare.
L’album non solo mantenne la
promessa di “Wild Life” e “Red
Rose Speedway”, ma consolidò
anche lo status degli Wings come
portabandiera del rock ‘n’ roll
degli anni ‘70, dominando incon-
trastato le playlist delle radio rock,
di cui è stato la colonna sonora per
un decennio intero, il disco fu un
vero spartiacque non solo per il
futuro di Paul ma anche per le
successive generazioni di rock
star. La storia dice che nell’estate
del ‘73, Paul aveva una serie di
canzoni destinate a un nuovo
album. Scorrendo un elenco degli
studi internazionali della EMI,
scelse Lagos, in Nigeria, come
location per la registrazione, rima-
nendo affascinato dall’idea di
lavorare con la band in Africa.

Pochi giorni prima della partenza,
il chitarrista Henry McCullough e
il batterista Denny Seiwell lascia-
rono il gruppo. Paul, sua moglie
Linda e il membro della band
Denny Laine (insieme al sound
engineer Geoff Emerick) lavoraro-
no alle nuove canzoni per due
mesi. Ma l’evento disastroso
accadde una notte quando Paul e
Linda furono minacciati e deruba-
ti con un coltello mentre tornava-
no a casa dopo aver fatto visita ad
un amico. I ladri scapparono con
una cassetta di registrazioni demo
casalinghe delle canzoni ma fortu-
natamente, avendole appena
scritte, Paul fu in grado di ricor-
darsele tutte. Nota per la sua
struttura simile a una suite di tre
movimenti distinti, non era scon-
tato che la title track “Band on the
Run”, fosse una hit pop ma rag-
giunse la vetta della Billboard Hot
100 degli Stati Uniti e diede una
grande spinta all’album a risalire
le classifiche, raggiungendo poi il
1° posto sia negli USA che in UK e
tornando in cima alla classifica

americana per ben due volte,
diventando l’album in studio più
venduto del 1974 in Australia,
Canada e Regno Unito. Dopo aver
vinto due Grammy Awards nel
1975, l’edizione “Deluxe” ne ha
ottenuto un terzo nel 2012, segui-
to dall’inserimento dell’album
nella “Grammy Hall of Fame” nel
2013. 
È considerato l’album definitivo
degli Wings e uno dei preferiti
anche dalle nuove generazioni di
fan che ne scoprono la genialità.
Fino al 2010 “Nineteen Hundred
and Eighty Five” non era mai
stata eseguita live, ma ora, poiché
la carriera solista di Paul continua
senza sosta, è diventata una pre-
senza regolare durante i suoi con-
certi, come in quelli del mese
appena concluso che hanno visto
Paul tornare in concerto in
Australia dopo sei anni di assen-
za. Attualmente McCartney si sta
esibendo a Belo Horizonte. I pros-
simi concerti saranno a San Paolo,
Curitiba e Rio De Janeiro.

D.A.



laVocemartedì 12 dicembre 2023

Lo schiaccianoci del Royal Ballet
nella fantasmagorica produzio-
ne di Peter Wright torna sul
palco della Royal Opera House
di Londra e in diretta sul grande
schermo il prossimo 12 dicem-
bre(elenco sale su
nexodigital.it). Questo balletto,
creato per il Royal Ballet nel
1984 e amatissimo in tutto il
mondo, è diventato ormai un

classico per grandi e piccoli, per-
fetto per entrare nello spirito del
Natale. Sulle note trascinanti
della partitura di Čajkovskij, la
spettacolare coreografia di Peter
Wright e le splendide scenogra-
fie senza tempo create da Julia
Trevelyan Oman, i solisti e il
corpo di ballo della compagnia
londinese guideranno il pubbli-
co in un paese incantato, tra

scintillanti fiocchi di neve, fiori
danzanti e travolgenti numeri di
carattere. Sophie Allnatt nei
panni di Clara, accompagnata
da Leo Dixon come
Schiaccianoci, si prepara a vive-
re una magica avventura nella
notte della vigilia di Natale:
dopo un’emozionante battaglia
tra topi e soldatini, i due inizia-
no il loro viaggio nel Regno dei

Dolci, dove saranno accolti dalla
Fata Confetto e dal suo Principe,
interpretati dai primi ballerini
del Royal Ballet Anna Rose
O'Sullivan e Marcelino Sambé.
Un'occasione unica per vivere
sul grande schermo l’esperienza
di questo magico spettacolo, che
sarà trasmesso in diretta il 12
dicembre in oltre 940 cinema di
22 Paesi. La stagione della Royal

Opera House è distribuita nei
cinema italiani da Nexo Digital

in collaborazione con
MYmovies.it.
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Torna al cinema “Lo Schiaccianoci”
L’amato balletto divenuto un classico del Natale oggi pomeriggio
verrà proiettato in diretta dal palcoscenico della “Royal Opera House”
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Era il 10 dicembre 1998 quando a
Roma, in via Veneto apriva il primo
Hard Rock Cafe d’Italia. Venticinque
anni dopo il cafe romano ha celebra-
to il suo 25mo anniversario con una
grande festa in pieno stile Hard Rock
con dj set, musica dal vivo, red car-
pet, giochi di luce e un percorso
immersivo per i suoi ospiti tra i ricor-
di, le immagini e le curiosità che
hanno fatto la storia del locale di via
Veneto. A condurre la serata piena di
musica, buon cibo e tanto diverti-
mento il dj di Radio Capital Fabio
Arboit che ha introdotto la perfor-
mance del violinista elettronico Mike
Violinist accompagnato dalla consol-
le di Gabriele Condorelli, in arte dj
Condor e le coreografie delle Bright
Butterfly. Salentino di origine, classe
‘89, Mike è un violinista e produttore
italiano, la sua caratteristica predo-
minante è la versatilità, accentuata
dall’interesse nei più svariati generi
musicali: dalla musica classica a quel-
la pop, dal rock al jazz, fino alla
musica house ed elettronica. È live
performer nelle più prestigiose disco-
teche italiane e collabora con
OutCinema alla produzione di colon-
ne sonore per numerosi film e corto-
metraggi, è stato turnista al fianco di

importanti artisti italiani ed interna-
zionali tra i quali Cesare Cremonini,
Paolo Fresu, Sergio Cammariere,
Dolcenera e tanti altri. Per i suoi ospi-
ti Hard Rock ha anche ideato degli
speciali drink che richiamano i colori
dell’anniversario, in collaborazione
con Tito’s Vodka, e per i clienti di
passaggio al cafe ha pensato a diver-
si gadget, sorprese e attività da fare
insieme. “La musica è cambiata un

po’ in tutti i suoi generi, ma in questi
25 anni Hard Rock Cafe Roma non ha
mai smesso di far vivere ogni giorno
ai propri ospiti un’esperienza unica
circondati dai cimeli dei protagonisti
della storia del rock - commenta
Stefano Pandin, VP Operation UK &
Europe Hard Rock Cafe International
- Sono stati anni molto intensi in cui
quasi 5 milioni di visitatori prove-
nienti da tutto il mondo e dalla capi-

tale sono passati a trovarci, per que-
sto saremo sempre molto grati alla
città di Roma per l’accoglienza e l’af-
fetto. Sin dalla sua apertura, Hard
Rock Cafe ha rispettato il motto
“Love all serve all” e i romani hanno
sempre dimostrato di apprezzare
Hard Rock Cafe con il suo buon cibo
e le sue memorabilia. Per celebrare al
meglio questo anniversario d’argento
abbiamo voluto condividere con i
nostri ospiti, gli amici della famiglia
Hard Rock i tanti ricordi, i volti e le
storie di chi è passato a trovarci negli
anni, ma soprattutto ringraziare i
nostri 119 collaboratori di cui 11 lavo-
rano con noi da quel 10 dicembre
1998”. A 25 anni dalla sua apertura
Hard Rock Cafe a Roma è diventato,
infatti, un punto di riferimento per
giovani e meno giovani. Nel ristoran-
te museo si possono ascoltare le can-
zoni e vedere i videoclip più celebri
della storia della musica, ammirare le
memorabilia appartenute ai miti del
rock come il trench di Jhon Lennon o
l’abito di David Bowie, collezionare
spillette e gadget, trovare una delle
magliette più famose al mondo o
gustare i tanti piatti del menu cono-
sciuti in ogni angolo del pianeta. Ma
in 25 anni Hard Rock Cafe a Roma si

è fatta apprezzare anche per altro,
come la musica dal vivo con oltre 500
serate, e una scuola di rock dedicata
agli studenti di scuole medie e supe-
riori con corsi sulla storia della musi-
ca tenuti anche in lingua inglese, che
ha coinvolto in questi anni circa 6000
ragazzi. Sin dai primi anni dall’aper-
tura il cafe ha organizzato numerosi
eventi portando in città alcune delle
feste e delle tradizioni più celebri
della cultura americana come il
Superbowl, Halloween (con il risto-
rante che si trasforma in una vera e
proprio casa degli orrori), il
Thanksgiving, la colazione con
Babbo Natale, il St. Patrick’s day o
San Valentino (celebri le scenografie
del “bed in” stile John Lennon e Yoko
Ono o del Valentine’s day in Las
Vegas con la simulazione dei matri-
moni) etc. Tante le iniziative benefi-
che promosse dal cafe in collabora-
zione e a supporto di enti di ricerca
come AiRC e associazioni come LILT,
Lega italiana per la lotta contro i
tumori in occasione del Pinktober,
l’ottobre rosa della prevenzione, ma
anche di organizzazione come la
Croce Rossa Italiana o realtà del terri-
torio come la Fondazione Bambino
Gesù Onlus.

Hard Rock Cafe di via Veneto compie 25 anni
Festa di anniversario con la performance di Mike Violinist, dj Condor e le Bright Butterfly,
Fabio Arboit di Radio Capital e ricordi e curiosità che hanno fatto la storia del locale

La musica continua ad attraversare gli spazi e
le sale dei musei definendo esperienze interge-
nerazionali in grado di soddisfare un bisogno
di sensibilità, emotività e immaginazione. È
questo lo scenario che vuole delineare la quar-
ta edizione di “Mirabilia of Music: la Musica
apre i Musei” che oggi pomeriggio alle ore
16,30 al Pantheon - Basilica di Santa Maria ad
Martyres ospiterà il concerto “La magia del
Natale” e il flauto solista di Pan di Andreea
Chira, accompagnata per l’occasione

dall’Orchestra da camera I Filarmonici di
Roma. Il concerto proposto è stato apposita-
mente studiato per il Pantheon, con proposte
musicali tradizionali e innovative attigue alla
sacralità del luogo. Con i Filarmonici di Roma,
ben 45 anni di successi sulla scena musicale
internazionale sempre promuovendo l’incom-
parabile patrimonio della musica italiana ed
europea, l’apprezzata flautista dal pubblico e
dalla critica, Andreea Chira, musicista da
camera, pedagoga e ambasciatrice del suo stru-

mento - il flauto di Pan. La Chira, nata a
Bucarest, nella sua carriera è stata la prima
flautista di pan a esibirsi nella prestigiosa sala
concerti del Musikverein di Vienna offrendo
interpretazioni musicali caratterizzate da un
suono cristallino, un vivace virtuosismo e una
precisione creativa. Pantheon - Basilica di Santa
Maria ad Martyres ore 16,30 a Piazza della
Rotonda. L’ingresso al concerto è incluso nel
costo del biglietto del museo ed è consentito
fino ad esaurimento posti.

In scena Andreea Chira con l’Orchestra da Camera I Filarmonici di Roma
Oggi al Pantheon per “Mirabilia of Music”
la magia del Natale con il flauto di Pan

Credits: LaPresse

Nella splendida cornice del
Thesign, eclettico show room di
design e arte nel cuore del quar-
tiere Ludovisi a Roma, avrà

luogo un evento esclusivo
nella serata del 14 dicembre
dalle ore 18.30, che unirà il
live drawing del Maestro
Roberto Di Costanzo all’arpa
del Maestro Brian Meloni
Lebano per una nobile iniziati-
va benefica. Durante la serata
gli invitati assisteranno alla rea-
lizzazione di un’opera grafica,
ispirata dalle note dell’armonio-
sa arpa su un repertorio di brani
celebri, nello splendido allesti-
mento natalizio curato dagli
interior design Salvo Nicosia e
Stefano Liardo. Un’occasione di
convivio e di incontro tra colle-
zionisti ed appassionati di arte e
design coinvolti nella serata cha-

rity dedicata ad una organizza-
zione impegnata attivamente nel
fornire protezione per donne e
bambini vittime di violenza,
tema attuale visti gli ultimi episo-
di di cronaca. L’artista Roberto Di
Costanzo torna ad esibirsi dal
vivo presentando per l’occasione
una selezione di opere ad inchio-
stro, gessetto e carboncino che
entrano stabilmente nella colle-
zione Thesign. Thesign è uno
showroom di interior design
situato in Via Piemonte 125/A
nel cuore della capitale. Nasce nel
2016 dall’idea di Salvo Nicosia e
Stefano Liardo come estensione
logica del loro studio di progetta-
zione per presentare il design

nella sua massima espressione e
declinandolo in tutte le sue sfac-
cettature. Un luogo unico a Roma
per raffinatezza ed eleganza, con-
taminato da ricercati comple-
menti d’arredo e opere d’arte fir-
mate dai più importanti nomi
dell’arte contemporanea. Roberto
Di Costanzo illustratore, ritratti-
sta, pittore, dopo gli studi presso
l’Accademia di Belle Arti di
Roma, si diploma al Centro
Sperimentale di Cinematografia
in costume, scenografia e arreda-
mento per il cinema sotto la
guida del suo mentore, il Maestro
costumista e premio Oscar, Piero
Tosi. Seguono numerosi lavori
come illustratore per case editrici

italiane ed estere tra cui Azimut e
Editions Nomades. Molte le
mostre collettive e personali in
Italia e all’estero, tra cui l’Espace
Pierre Cardin e Palazzo Valdina –
Camera dei Deputati. Brian
Meloni Lebano laureato in Arpa
presso il Conservatorio di Musica
Santa Cecilia di Roma, apprezza-
to per la sua profonda compren-
sione musicale, la poliedricità del
proprio repertorio e la grande
comunicatività, si è esibito da
solista ed in varie formazioni
cameristiche in prestigiose realtà
musicali come: l’Auditorium
Parco della Musica, Museo
Nazionale degli Strumenti
Musicali, Orto Botanico di Roma
e molte altre. In qualità di prima
arpa ha collaborato e collabora
tutt’ora con numerose orchestre
attive nel Lazio e dintorni.

Live Drawing for Charity al Thesign




